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F inalizada a cam-
panha do Outubro 
Rosa, inicia o mês 
de novembro, que é 

marcado por uma campanha de 
conscientização que visa alertar 
os homens sobre a importância 
da prevenção e do diagnóstico 
precoce de doenças que afetam 
a saúde masculina, particular-
mente o câncer de próstata. Essa 
iniciativa, é conhecida como 
“Novembro Azul”.

O câncer de próstata é o se-
gundo tipo mais comum de cân-
cer entre os homens no Brasil 
e em muitas partes do mundo. 
Ainda assim, muitos homens re-
lutam em fazer exames preventi-
vos, como o exame de toque retal 
e a dosagem do antígeno prostá-
tico específico (PSA), por medo, 
tabus ou simplesmente por ne-
gligência. Essa falta de atenção 
à saúde pode resultar em diag-
nósticos tardios e, consequen-
temente, em tratamentos mais 
difíceis e menos eficazes.

O Novembro Azul é uma 
oportunidade para quebrar es-
sas barreiras culturais e destacar 
a importância do autocuidado e 
da prevenção. A campanha en-
fatiza que cuidar da saúde não 
é sinal de fraqueza, mas sim de 
responsabilidade e autoestima. 
Os homens são encorajados a fa-
zer exames regulares, a conhecer 
seu histórico médico, a manter 
um estilo de vida saudável e a 
buscar orientação médica sem-
pre que necessário.

Durante o Novembro Azul 
vale destacar o apoio de várias 

instituições de saúde, organi-
zações não governamentais e 
celebridades que se unem para 
promover a conscientização so-
bre a saúde do homem. Isso cria 
uma plataforma poderosa para 
educar e envolver os homens 
em discussões sobre prevenção, 
diagnóstico e tratamento de 
condições de saúde específicas 
para o sexo masculino.

Acima de tudo, essa cam-
panha é uma grande iniciativa 
que alerta para a consciência e o 
combate ao preconceito existen-
te em torno dos exames preven-
tivos.

O Novembro Azul é mais do 
que apenas uma campanha so-
bre o câncer de próstata; é um 
movimento abrangente que bus-
ca melhorar a qualidade de vida 
dos homens em todos os aspec-
tos da saúde. Ao quebrar tabus, 
promover o diálogo e oferecer 
informações confiáveis, a cam-
panha contribui para uma socie-
dade mais saudável e consciente 
de seus desafios.

No entanto, é essencial que o 
Novembro Azul não seja apenas 
um evento anual, mas uma men-
talidade contínua. Os homens 
devem se lembrar de que sua 
saúde é uma prioridade durante 
todo o ano. 

Em síntese, o Novembro Azul 
é uma iniciativa louvável que 
destaca a importância da saúde 
do homem e promove uma mu-
dança cultural positiva. Cuidar 
da saúde não é sinal de fraqueza, 
mas sim de força e responsabili-
dade. 

E stive durante esta se-
mana em uma missão 
oficial do governo do 
Estado no Panamá. 

Fui atendendo convite do gover-
nador Jorginho Mello. O objetivo 
principal da comitiva foi apresen-
tar os potenciais de Santa Catari-
na para empresários e lideranças 
políticas. O Panamá é estratégico 
do ponto de vista da localização, 
está na América Central, e liga as 
Américas do Norte e Sul.

Fica no Panamá uma das 
maiores obras de engenharia do 
mundo; o Canal do Panamá. Ad-
ministrado pelos Estados Uni-
dos até 1999, é um canal de 83 
quilômetros, construído para fa-
cilitar o comércio entre o Atlântico 
e o Pacífico. É realmente impres-
sionante ver de perto essa estru-
tura. Me fez refletir muito sobre 
o potencial que temos em Santa 
Catarina e no Brasil, e que pode ser 
melhor aproveitado. 

Uma das negociações que 
participei foi com a empresa 
Copa Airlines, quando o Estado 
solicitou oficialmente a criação de 
uma linha direta de voo  entre Flo-
rianópolis e a Cidade do Panamá. 
Uma curiosidade: viajamos até lá 
justamente em um voo desta em-
presa. Mas, para isso, tivemos que 
ir antes até Porto Alegre, de onde 
há um voo direto até a capital 
panamenha. Grupos de excursão 
que estavam indo de SC para a 
Disney, por exemplo, também 
estavam na mesma aeronave. 

A informação que recebemos 
é que o grande empecilho para 
que a rota entre Florianópolis e 
Cidade do Panamá saia do papel 
é a falta de passageiros para vir 
da América Central para a Capital 
catarinense. E aí entra a neces-
sidade de divulgarmos melhor 
Santa Catarina.

Um estado com litoral mag-
nífico, uma serra digna de cine-
ma, um interior cheio de charme 
e história, um calendário de 
festas típicas muito bem estru-
turado. Uma gente que trabalha, 
produz, inova e não tem medo 
de desafios. Não tenho dúvida 
de que podemos e devemos 
“vender” melhor Santa Catarina. 

O turismo é um vetor im-
portante do desenvolvimento, 
capaz de movimentar hotéis, 
restaurantes, comércio, indústria, 
e serviços diversos. Temos que 
investir na divulgação e, ao mes-
mo, tempo em infraestrutura de 
mais qualidade e qualificação dos 
profissionais do setor. 

Sempre digo que não há pro-
grama social mais eficiente do 
que uma economia forte, que gere 
oportunidades a sua população. 
Santa Catarina pode mais e é para 
isso que estamos trabalhando 
todos os dias, com a obstinação 
de quem deseja contribuir para 
deixar um futuro melhor para as 
próximas gerações.

Por Antídio Aleixo Lunelli,
deputado estadual

Confira os destaques da região apontando a câmera 
do seu celular para o QR Code ao lado, ou acesse:

www.jornalcorreiodonorte.com.br@jornalcnorte

(47) 9 8865-7880        (47) 3622-1571
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Com apoio de Bolsonaro 
Juliana Maciel se filia ao PL 

C 
omo já era es-
perado e mui-
to comentado 
nos bastidores 
d a  p o l í t i c a 

canoinhense, a prefeita de 
Canoinhas, Juliana Maciel, se 
filiou ao PL, partido do gov-
ernador de Santa Catarina, 
Jorginho Mello, e do ex-presi-
dente da República, Jair Mes-
sias Bolsonaro.  “Juntos por 
Canoinhas. Dia de alegria e de 
muita responsabilidade ao lado 
do presidente Jair Bolsonaro, 
da deputada Carol De Toni, e 
do nosso governador. Hoje me 
filiei ao PL. Muito obrigada pela 
confiança. Juntos vamos trans-

formar Canoinhas. Gratidão 
ao governador Jorginho Mello 
e toda executiva local do PL 
canoinhense”, publicou Juliana 
em suas redes sociais, na última 
terça-feira, 7. 

A migração de Juliana 
para o PL tem significativa 
importância para o cenário 
político canoinhense visando 
as eleições de 2024. O PL de 
Canoinhas tem duas cadeiras no 
Legislativo, tendo como titulares 
Maurício Zimmermann e Gil 
Baiano, o segundo, inclusive, 
o campeão de votos em 2020. 
Além disso, o partido conta 
com lideranças importantes em 
Canoinhas, como Cel. Mário 

Erzinger, que já foi vereador, 
secretário municipal e coman-
dante do 3º Batalhão de Polícia 
Militar e Zenici Dreher, que já 
foi vereadora, secretária mu-
nicipal e atualmente é Gerente 
de Desenvolvimento Ambiental 
do Instituto do Meio Ambiente 
(IMA).

A partir desse movimento 
de Juliana, migrando para o PL 
com as bênçãos de importantes 
nomes da política estadual 
e nacional, resta aguardar a 
chegada dos períodos de ne-
gociações e convenções para 
entender qual será o cenário 
para a disputa da prefeitura de 
Canoinhas no próximo ano. 

: Presidente do PL Waldemar da Costa Neto, deputada federal Carol de 
Toni, ex-presidente Jair Bolsonaro, Juliana Maciel e o governador de Santa 

Catarina Jorginho Mello 

REPRODUÇÃO/FACEBOOK

Servidores públicos de Major 
Vieira são homenageados

O prefeito de Major Vieira, Edson Schroeder (PT), homenageou os 
servidores públicos municipais pela passagem do Dia do Servidor 
Público, comemorado em 28 de outubro. Na manhã da quar-
ta-feira, 1º, o prefeito entregou um presente a todos os servidores, 
como forma de reconhecimento pelo trabalho prestado à popu-
lação. “É uma honra poder homenagear os servidores públicos 
municipais, que são essenciais para o funcionamento da nossa 
cidade. Sem o trabalho de vocês, não seria possível prestarmos os 
serviços públicos que a população tanto precisa”, disse o prefeito. 
“Esse presente é um pequeno gesto de agradecimento por todo 
o trabalho que vocês desempenham”, disse o prefeito. “Espero 
que vocês continuem trabalhando com dedicação e empenho 
para que nossa cidade continue se desenvolvendo”, concluiu.
A homenagem foi realizada na sede da Prefeitura, e contou com 
a presença de todos os servidores.

Durante sessão, vereador rebate matéria 
veiculada pela Prefeitura de Canoinhas

Após uma matéria veicula-
da pela prefeitura de Canoinhas 
onde traz como pauta, “Prefei-
tura de Canoinhas abre tomada 
de contas especial para apurar 
prejuízo com a compra super-
faturada de livros”, o vereador 
Osmar Oleskivicz (PSD), citado 
na matéria, falou durante a ses-
são ordinária da segunda-feira, 
6, sobre o assunto.

A matéria, disponibilizada 
pela assessoria do município, 
também foi veiculada na edição 
do Correio do Norte da semana 
passada. 

O vereador lembrou que 
a ex-vereadora e hoje prefeita 
Juliana Maciel (PL) fez parte 
da comissão da CPI dos Livros, 
e, segundo ele, ela tem pleno 
conhecimento do relatório final 
do processo. “Sou crítico do tra-
balho que está sendo feito e não 
de pessoas”, pontuou. Segundo 
o vereador, o governo municipal 
perdeu a credibilidade, “muitos 
já pedem para acabar logo essa 
gestão”, desabafou ele.

Encerrando, Oleskovicz 
lembrou do requerimento n° 
676/2023 apresentado na noite. 
Ele falou que foi coordenador 

Vereador Osmar Oleskovicz fez 
duras críticas a atual gestão 

JOSELITO BELUKdas festividades do Natal da Paz 
por três anos, “as escolas faziam 
enfeites lindos, bonitos e feito 
com garrafas PET, gastávamos 
no máximo R$ 100 mil, em um 
ano trouxemos duplas sertane-
jas de renome. Agora eu vejo 
uma proposta de quase R$ 400 
mil”, comentou o vereador, que 
continuou a criticar o governo 
municipal. “A atual gestão deve 
buscar esses materiais dos anos 
anteriores e reaproveitar, nós 
tínhamos credibilidade. Hoje o 
que vemos é a falta de coerên-
cia da prefeita, o que resultou 
que ela não tem mais credibili-
dade na cidade. Não tem de ter 
vaidade de não usar o que foi 
usado no governo anterior, e ela 
fez parte do governo anterior. 

Foi indicada pelo vice-prefeito 
Pike no Procon”, encerrou.
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Pesquisadores colombianos 
que visitaram Canoinhas, se 
interessam por Cultivares de 

mandioquinha-salsa

R
epresentantes da 
Agrosavia, em-
presa de pesqui-
sa agropecuária 
da Colômbia, 

vieram a Santa Catarina para 
conhecer a campo o desem-
penho dois cultivares de man-
dioquinha-salsa da Epagri, o 
Coqueiral e o Inca. Entre os lo-
cais visitados, esteve a estação 
da Epagri de Canoinhas. A re-
união técnica foi realizada em 
Campo Alegre, no dia 26 de se-
tembro, da qual participaram 
também pesquisadores da 
Embrapa de Canoinhas e de 
Brasília.

Uma característica dos 
materiais que despertou 
interesse da Colômbia é a 
adaptação em regiões de 
clima ameno, de preferência 
acima de 600 metros de al-
titude, bem como excelente 
adaptação ao Sistema Plantio 
Direto de Hortaliças (SPDH). 
“Ambos os cultivares apresen-
tam rusticidade às variações 
climáticas, resistência a pra-

Beterraba Gigante
Circularam nas redes sociais nos últimos dias, fotos 
de uma beterraba gigante recentemente colhida na 
localidade de Coxilhão do Meio, no interior do mu-
nicípio de São João do Triunfo. A história por trás des-
sa hortaliça excepcional é ainda mais notável, já que 
Marli e Paulo Borges, uma família local, contaram ao 
Portal 97 que não fizeram o uso de adubo ou veneno.

Com um peso impressionante de 1,248 quilo-
gramas, a beterraba gigante está chamando a atenção 
de todos na região. A família, que nunca havia obtido 
uma colheita de beterrabas tão grandiosas, expressou 
seu espanto e alegria.

Em uma entrevista ao Portal 97, Marli Borges com-
partilhou sua experiência. “Nós sempre cultivamos 
nossos vegetais de forma natural, sem o uso de adubos 
químicos ou pesticidas. Esta é a primeira vez que con-
seguimos colher uma beterraba tão grande e saudável. 
Ficamos surpresos e gratos por esse resultado.”

A beterraba gigante da família Borges se destaca 
entre as demais e tem gerado curiosidade na comu-
nidade local. Essa conquista notável serve como um 
exemplo inspirador de como a agricultura sustentável 
e o cuidado com o meio ambiente podem resultar 
em colheitas extraordinárias. A beterraba gigante de 
Marli e Paulo Borges não apenas surpreende, mas 
também enfatiza a importância de práticas agrícolas 
responsáveis e a busca por alimentos mais saudáveis 
e naturais.

Os materiais da Epagri se adaptam a clima ameno 
e se destacam pela produtividade 

DIVULGAÇÃO/EPAGRI

gas e doenças, e maior quan-
tidade de mudas produzidas 
por plantas”, destaca  Edson 
Corrêa, líder da Olericultura 
da Epagri no Planalto Norte.

Segundo o extensionista 
rural Marcelo Zanella, da 
Gerência Regional de Flori-
anópolis, os dois cultivares se 
destacam pela produtividade: 
o Coqueiral chega a 88 tone-
ladas por hectare e a Inca 63 
toneladas por hectare, bem 
acima da variedade Senador 
Amaral, usada como referên-

cia por ser a cultivar mais 
plantada no Brasil, que é de 12 
toneladas por hectare.

Zanella explica que essa 
aproximação entre a Eapgri 
a Agrosavia tem o objetivo 
de uma futura cooperação 
técnica para troca de material 
entre as duas instituições. “Al-
gumas tecnologias de manejo 
da Epagri, como nutrição de 
plantas e preparo de mudas 
da mandioquinha-salsa, já vão 
ser testadas no país vizinho”, 
revela o extensionsita.

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E ESPORTIVA PROCOPIAK
CNPJ 82.727.801-18
CANOINHAS – SC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 O Conselho Deliberativo da AREP – ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E ES-
PORTIVA PROCOPIAK, nos termos do artigo 17 do Estatuto Social, de-
vidamente registrado no Cartório do Registro Civil de Pessoas Jurídicas 
de Canoinhas, sob n. 1187, Livro A, fls. 46, em 22.06.2007 e alteração 
registrada no mesmo Cartório sob n. 002392, Livro A-021, fls 151 em 
22.04.2015, convoca seus associados para comparecer à ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA , a ser realizada em sua sede social, situada a Rua 
Adão Tyska, s/n, bairro Piedade, nesta cidade,  no dia 20 de novembro 
de 2023,  as 18,00 hs., ) para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

A – eleição de 2 (dois) membros do Conselho Deliberativo;

B – eleição dos membros da Diretoria e do Conselho Fiscal;

C – outros assuntos de interesse da Associação.

Canoinhas, 31 de outubro de 2023

CONSELHO DELIBERATIVO
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O m o v i m e n t o 
N o v e m b r o 
Azul teve ori-
gem em 2003, 

na Austrália, com o objetivo 
de chamar a atenção para 
a prevenção e o diagnósti-
co precoce de doenças que 
atingem a população mas-
culina. 

A campanha do INCA e 
do Ministério da Saúde em 
2023 chama a atenção para 
o cuidado com a saúde do 
homem e a prevenção do 
câncer, especialmente o de 
próstata, segunda doença 
que mais mata homens no 
mundo.

O CÂNCER DE PRÓSTATA

O câncer de próstata é o se-
gundo tipo de câncer mais 
incidente na população 
masculina em todas as regi-
ões do país, atrás apenas dos 
tumores de pele não mela-
noma. No Brasil, estimam-
-se 71.730 novos casos de 
câncer de próstata por ano 
para o triênio 2023-2025. 
Atualmente, é a segunda 
causa de óbito por câncer 
na população masculina, re-
afirmando sua importância 
epidemiológica no país.

A idade é o principal fa-
tor de risco para o câncer de 
próstata, sendo mais inci-
dente em homens a partir da 
sexta década de vida, bem 
como, histórico familiar de 
câncer de próstata antes dos 
60 anos e obesidade para ti-
pos histológicos avançados. 
Destaca-se também a expo-

sição a agentes químicos re-
lacionados ao trabalho, sen-
do responsável por 1% dos 
casos de câncer de próstata.

O INCA recomenda que 
os homens estejam alertas a 
qualquer anormalidade no 
corpo e procurem o serviço 
de saúde o mais breve pos-
sível para realizar o diagnós-
tico precoce do câncer de 
próstata.  

Não há recomendação 
para rastreamento (exames 
de rotina) do câncer de prós-
tata, uma vez que as evidên-
cias atualmente disponíveis 
apontam para balanço des-
favorável entre os riscos e 
benefícios para a saúde dos 
homens. Caso o homem de-
seje realizar esses exames, 
deve-se realizar a decisão 
compartilhada, após o pro-
fissional de saúde conversar 
sobre todos os possíveis ris-
cos do rastreamento.

DIAGNÓSTICO DO 
CÂNCER DE PRÓSTATA

Os exames utilizados para 
a investigação diagnóstica 
do câncer de próstata são o 
PSA e o toque retal. O exame 
de PSA tem a finalidade de 
medir no sangue o antígeno 
prostático específico, que 
é uma proteína produzida 
pela próstata e está disponí-
vel na corrente sanguínea e 
no sêmen. Níveis alterados 
dessa proteína podem indi-
car alterações na próstata. O 
toque retal possui a finalida-
de de avaliar o tamanho, o 
volume, a textura e a forma 

da próstata. Destaca-se que 
esses exames são recomen-
dados para a investigação, 
mediante suspeita de câncer 
de próstata.

COMO SE PROTEGER DO 
CÂNCER DE PRÓSTATA?

Recomenda-se a manuten-
ção do peso corporal ade-
quado, de modo a diminuir 
o risco de câncer de prós-
tata avançado. No entanto, 
destacamos a importância 
de adotar diversos hábitos 
saudáveis, como: fazer ativi-
dade física, ter uma alimen-
tação saudável, evitar bebi-
das alcoólicas e não fumar, 
para evitar o risco de doen-
ças crônicas, dentre elas, o 
câncer.

Diante de qualquer si-
nal ou sintoma suspeito, os 
homens devem procurar 
imediatamente o serviço de 
saúde para realizar a inves-
tigação diagnóstica e, caso 
haja alguma alteração sus-
peita, seguir para a confir-
mação diagnóstica com exa-
me histopatológico. 

Acesse o QR Code abaixo 
para mais informações:

Inicia a campanha 
Novembro Azul 2023

Iniciativa tem como objetivo divulgar informações sobre a saúde do homem e fortalecer as 
recomendações do Ministério da Saúde para prevenção, diagnóstico precoce e rastreamento 

do câncer

Com caso positivo para 
leptospirose, Canoinhas 

alerta para prevenção

Com a confirmação do 
primeiro caso de leptos-
pirose após a enchente, 
a Secretaria de Saúde de 
Canoinhas reforça o aler-
ta à população para que 
evitem o contato com as 
águas de áreas alagadas: “o 
risco para contaminação 
é muito alto. Orientamos 
para que, se for para en-
trar, que seja com prote-
ção”, salienta a secretária 
de Saúde, Francieli da Cos-
ta Colla.

O paciente canoinhen-
se teve diagnosticada labo-
ratorialmente a contami-
nação por lepto. O homem 
de 28 anos recebeu acom-
panhamento médico, pas-
sa bem e já recebeu alta.

As águas dos alagamen-
tos podem estar contami-
nadas pelo esgoto e urina 
do rato e provocar sérios 
problemas de saúde. Em 
alguns casos, a contami-
nação pode ser grave, pes-
soas que tiveram contato 
com as enchentes e apre-
sentarem febre, dor no 
corpo e dor de cabeça (até 
40 dias após o ocorrido) 
devem informar ao mé-
dico que tiveram contato 
com água suja.

“As pessoas que tive-
rem contato com a água 
da enchente, necessitam 
usar botas, luvas ou qual-

quer outro tipo de mate-
rial que isole os pés e as 
mãos. Quem tiver algum 
ferimento deve evitar os 
locais alagados”, desta-
ca João Augusto Brancher 
Fuck, diretor da Dive/SC.

LEPTOSPIROSE
A leptospirose é uma 

doença grave, causada 
por uma bactéria presente 
na urina contaminada de 
animais, principalmente 
ratos. A bactéria penetra 
no corpo através de ma-
chucados e, até mesmo, 
da pele sadia quando a 
pessoa fica muito tempo 
dentro da água. Por isso, o 
risco é maior em épocas de 
enchentes e alagamentos.

Os sintomas iniciais 
podem ser semelhantes 
aos da gripe, começando 
de forma abrupta, com 
febre alta, dor de cabeça, 
mal-estar e muitas dores 
no corpo. Um sintoma 
bastante característico é 
uma forte dor nas pantur-
rilhas (batata da perna). A 
leptospirose pode evoluir 
para quadros graves, com 
aparecimento de icterícia 
(a pele fica com um tom 
amarelo-avermelhado). 
Os sangramentos podem 
aparecer na fase mais 
avançada, com dificuldade 
respiratória e pode levar a 
óbito.
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Parma é tricampeão do 
Municipal de Futsal de Canoinhas

A  Associação Ca-
noinhas Esportiva 
Futsal Parma ven-
ceu pela terceira 

vez o Campeonato Munici-
pal de Futsal da Fundação 
de Esportes de Canoinhas. 
A vitória veio na noite deste 
sábado, 4, diante do Ajax. A 
equipe ganhou por 2 a 1.

A Acef Parma ficou tam-
bém com a melhor defesa 
da competição. Tottenham 

passou pelo ABC e ficou na 
terceira colocação da com-
petição. Jocimar Daniel, 
Lako, balançou as redes 20 
vezes e foi o artilheiro.

“A novidade deste ano é a 
série Ouro do campeonato”, 
lembra o gestor da FMEL, 
Jean Dondé. 16 equipes es-
tão na elite do futsal canoi-
nhense: Ajax Santa Cruz, 
Acef Parma, Tottenhan, 
ABC, Grêmio Marcílio Dias, 

Real Parças, Troia, União 
Europeia, Adc Juvenil, Ca-
noinhas City, Millenium, 
Atlético Marcílio Dias, 
Atlântico Canoinhas, Mano-
lo’s, Ls Auto Center e Mecâ-
nica Avenida.

A competição reuniu 
mais de 500 atletas.

Segunda divisão: Ma-
fia, Renegados, Canoinhas 
E.C. , 100 Objetivo, Chelsea, 
Caje, Liga Pneus Ademaq, 

15 de novembro é o 
Dia do Esporte Amador

N  a próxima quar-
ta-feira, 15 de no-
vembro, é celebra-
do o Dia do Esporte 

Amador, uma data dedicada 
aos atletas que praticam es-
portes por paixão e deter-
minação. O esporte amador 
desempenha um papel sig-
nificativo na vida de milhões 
de pessoas em todo o mun-
do, oferecendo uma maneira 
saudável de se exercitar, com-
petir e construir relaciona-

mentos.
O Dia do Esporte Amador 

é um lembrete da importân-
cia de apoiar e valorizar todos 
aqueles que participam de 
esportes por amor ao jogo. Os 
atletas amadores são os que 
jogam futebol nos campos 
locais, correm nas maratonas 
de fim de semana e partici-
pam de torneios de tênis com 
amigos, dedicando seu tempo 
e energia à prática esportiva.

Neste Dia do Esporte Ama-

dor, prestamos homenagem a 
todos os atletas amadores da 
nossa região. Vocês são a essên-
cia do esporte, motivados pela 
paixão, dedicação e amor ao 
jogo. Parabéns pela iniciativa 
de buscar a alegria de com-
petir e superar desafios. Suas 
histórias inspiram e mostram 
que o esporte une, cria ami-
zades e promove a superação. 
Continuem jogando, corren-
do, nadando e inspirando. 

Parabéns

Final foi disputada diante do Ajax

DIVULGAÇÃO

Jogadores comemoram a conquista

DIVULGAÇÃO

A.P.B, Monaco, Laraninjas, 
Magnatas, Pindaré, Shark’s, 

Mercado Cruz, Real Futsal E 
Atlético Rio D’Areia.
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com
BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

Morreu na madrugada desta segunda-feira, 6, o prezado amigo, Acyr 
Marques, aos 81 anos de idade, o mais antigo barbeiro do município 
de Irineópolis, com mais de 60 anos de profissão. 
- Ele estava internado no Hospital Bom Jesus desde o dia 8 de ou-
tubro, lutando pela vida depois de longo tratamento de um câncer 
que acabou tomando conta de seu organismo, causando a morte 
por falência múltipla de órgãos.
- Nos últimos cinco anos, quando a doença se agravou, o barbeiro foi 
cuidado com muito carinho por sua dedicada esposa, Geny Marques, que cumpriu seu dever de 
esposa e o juramento que fez no dia do casamento. -  Ela declarou ao colunista,  que o Acyr foi 
o seu primeiro e único namorado e que o amou durante toda sua vida.  – Durante  o velório na 
tarde de segunda-feira, 6, ela  revelou que na véspera, dia 5, completaram 53 anos de casados, 
com caloroso beijo e um apaixonado abraço. 
- Acyr era uma figura icônica na cidade de Irineópolis, onde nasceu, morou toda sua vida, exer-
cendo sua profissão, sempre rodeado de amigos e clientes fiéis, até a sua aposentadoria em 
2018, quando passou a barbearia para o seu neto, Maylon Marques da Lago, na época com 24 
anos,  que herdou o DNA e o talento do querido avô. – Durante o longo período do tratamento, 
o barbeiro recebeu centenas de visitas de amigos que sentiam saudade de uma bo “prosa”, e 
que também se preocupavam com a saúde do amigo.  
- Acyr era muito brincalhão, sempre bem humorado, brincava com seus amigos, fazendo piada,  
dando apelidos e “pegando no pé” dos “mais chegados”, principalmente quando o assunto era 
política. – Além de ser um cidadão oriundo de uma família de pioneiros fundadores da Vila de 
Valões, foi também um dos chamados “históricos” do antigo MDB, que cumpunha a turma de 
veteranos fundadores do partido em Irineópolis. 
- Embora fosse considerado um cabo eleitoral de respeito dos candidatos do “Manda Brasa”, 
Acyr transitava tranquilamente entre políticos chamados de “figurinhas carimbadas adversári-
os que frequentavam a sua barbearia. Gostava de fazer e cultivar boas amizades. – O velho 
barbeiro, profissão da qual Acyr muito se orgulhava, foi  amigo de primeira hora do falecido 
governador Luiz Henrique da Silveira, de quem desfrutava da amizade e consideração, além de 
outros líderes do MDB
- Acyr Marques deixa esposa, Geny Marques com quem  teve 3 filhos, e mais 10 netos e 4 
bisnetos. Ele foi velado na Casa Mortuária do Município, e sepultado no final da tarde desta 
segunda-feira, 6,  no cemitério municipal de Irineópolis. 

MORRE O BARBEIRO 
MAIS ANTIGO DA REGIÃO

 PREFEITURA PROMOVE MUTIRÃO 
DE CASTRAÇÃO DE PETS

Na foto,  na antiga bar-
bearia,  na esquina da Rua 
Guanabara com a Avenida 

22 de Julho, Acyr posa 
para foto ao lado do seu 
amigo e correligionário, 

Luiz Henrique da Silveira, 
que o visitava todos os 
anos, para lhe dar um 

abraço  e aparar o cabelo 
(os paralamas como dizia 

o ex-governador)

Acyr na nova bar-
bearia do neto 
Maylon, desfrutando 
de momentos de paz, 
sentado na confortável 
cadeira de barbeiro, 
na qual exerceu sua 
profissão por décadas

O médico veterinário da prefeitura de Irineópolis, Paulo Chi-
arentin Bida, está informando à comunidade em geral, que 
já estão abertas as inscrições para o mutirão de castração 
de animais, que acontece nos dias 17 e 18 de Novembro de 
2023. O serviço é gratuito e destinado a cadelas cuidadas 
por famílias em situação de vulnerabilidade social. Além da 
castração, também será feita a implantação de microchip 
nos pets. 

TERMINA NESTA SEXTA-FEIRA, 6,  O 
PRAZO PARA  MATRÍCULAS NA REDE 

MUNICIPAL DE ENSINO
Termina hoje, sexta-feira, 10, o período de matrículas na 
rede municipal de Ensino para o ano letivo de 2024. – A 
secretária de Educação, Chirlei Lezan   Kuyava, informa que 
há vagas nas escolas da cidade e do interior para Educação 
Infantil, Anos Iniciais e Anos Finas do Ensino Fundamental. 
- Para fazer a matrícula, é necessário comparecer pessoal-
mente à escola mais próxima de sua residência e apre-
sentar os seguintes documentos: -- Cópia de Certidão de 
Nascimento da criança; Declaração atualizada de vacinas 
emitida pela Unidade Sanitária, e Cópia do CPF da criança. 

ABRAJET/SC COMEMORA 40 ANOS 
NO ENCONTRO DE   JORNALISTAS 

DO SUL EM TREZE TÍLIAS 

Para comemorar os 40 anos de fundação da Associação 
Brasileira de Jornalistas de Turismo – Seccional de Santa 
Catarina (Abrajet/SC).   a Abrajet Nacional promoverá em 
breve, um encontro de jornalistas de turismo filiados às 
três seccionais da entidade do Sul do País (Paraná, San-
ta Catarina e Rio Grande do Sul), na cidade de Treze Tílias 
(Meio-Oeste). – O Fórum conta com o aval do prefeito de 
Treze Tílias, Rudi Ohlweiler (no centro da foto), que rece-
beu os jornalistas, Evandro Novak (E), presidente da Abra-
jet Nacional;  Maely Silva (D), presidente da Abrajet/SC, e o 
associado da entidade , jornalista, Nereu Lopes, diretor da 
Rádio Tropical FM de Treze Tílias). 
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Esperidião Amin fala sobre sua atuação como Senador da República

E
speridião Amin 
é  u m a  f i g u ra 
muito relevante 
para a história 
da política de 

Santa Catarina e do Brasil. 
Atualmente, é senador da 
República, mas ao longo 
de sua trajetória, já ocupou 
diversos cargos políticos, 
como o de governador de 
Santa Catarina, deputado 
e prefeito de Florianópolis. 
Ele é membro do Partido 
Progressista (PP), no qual é 
considerado um dos líderes 
da sigla no país, sendo em 
1994, candidato à presiden-
te da República. 
Na edição desta semana, o 
Correio do Norte apresenta 
uma entrevista exclusiva 
com o senador, na qual ele 
destaca seu ponto de vista 
sobre diversos aspectos 
relacionados à política em 
geral, e suas ações enquan-
to senador. Confira abaixo: 

CN: A Comissão de Consti-
tuição e Justiça aprovou no 
dia 04 de outubro propos-
ta de emenda à Constitu-
ição que limita decisões 
monocráticas e pedidos 
de vista nos tribunais su-
periores. A PEC 8/2021 de 
relatoria do senador Espe-

ridião Amin será encamin-
hada para deliberação do 
Plenário do Senado. Lem-
brando que essa propos-
ta de autoria do senador 
Oriovisto Guimarães estava 
tramitando na Casa desde 
2019. Como o senhor avalia 
essa PEC?

A m i n : “ V á r i o s  a u t o re s 
apontam que as decisões 
m o n o c r á t i c a s  o u  o s 
próprios pedidos de vista 
deixaram de ser exceções 
para se tornarem presença 
constante no Supremo Tri-
bunal Federal. 
A revogação da Lei das 
Estatais,  que impedia a 
nomeação de dirigentes 
partidários para essas em-
presas, é um exemplo.
E m  m a r ç o  d e s t e  a n o, 
às vésperas da sua apo-
sentadoria, mais do que 
m e re c i d a ,  d o  Mi n i s t r o 
Lewandowski, o Ministro 
suspendeu os efeitos da 
lei monocraticamente, no 
dia 16 de março. A matéria 
tinha que ser debatida no 
Colegiado. No dia 31 de 
março, o Ministro Toffoli 
pediu vista.  E de 31 de 
março para cá, a lei está 
suspensa por uma decisão 
monocrática”.

CN: Com o voto favorável do 
senador Esperidião Amin, 
o texto-base do projeto 
que fixa o Marco Temporal 
para demarcação de terras 
indígenas foi aprovado por 
43 votos a 21, no Plenário 
do Senado Federal. Como o 
senhor avalia o Marco Tem-
poral e a decisão do STF?

Amin: “A decisão do Su-
premo Tribunal Federal 
foi tomada em cima de um 
caso concreto de uma área 
urbanizada de Santa Catari-
na. Tem pouco a ver com o 
sul da Bahia, Mato Grosso, e 
nada a ver com a Amazônia. 
O próprio STF terá grandes 
dificuldades em modular 
as consequências de sua 
decisão. Ou seja, não é 5 de 
outubro de 1988 o Marco 
Temporal para definição de 
terra indígena. Qual vai ser 
o Marco, então? Não sei se o 
Supremo já sabe responder 
essa pergunta. Porque essa 
pergunta impõe legislação, 
não é só o STF que vai de-
cidir. O Congresso é quem 
vai legislar. Ao deliberar 
sobre esse assunto, nós es-
tamos procurando segu-
rança jurídica. Na prática, a 
decisão do STF cria grande 
insegurança jurídica, não 

resolve nada, apenas diz 
que o problema continua”.

CN: O senador Esperidião 
Amin é autor do projeto que 
restabelece a informação 
sobre o município e o es-
tado de registro nas placas 
veiculares. Com a adoção 
do modelo do Mercosul, 
obrigatório em todo o país 
a partir de 2020, a inscrição 
sobre estado e município 
deixou de estar presente nas 
placas dos veículos. Qual a 
justificativa desse projeto?

A m i n :  “A s  p o l í c i a s  ro -
d ov i á r i a s ,  a g e n t e s  d e 
tráfego e outros órgãos 
de fiscalização dependem 
dessa informação para re-
alizar seu trabalho de forma 
eficiente e precisa. Também 
vale destacar o senso de 
identidade regional e per-
tencimento promovido pela 
identificação nas placas, 
o que ajudará a evitar aci-
dentes decorrentes da não 
familiaridade com o trânsito 
local, bem como facilitar o 
levantamento de estatísticas 
turísticas. No caso, facilita 
a percepção pelos locais de 
que o ‘visitante’ passa por 
hesitações no tráfego em 
cidade que não é a sua. Por 

último, tornaria mais fácil o 
trabalho de levantamento de 
estatísticas de visitantes em 
cidades polo de turismo” 

CN: O senador Esperidião 
Amin protocolou um re-
querimento para a realização 
de Sessão Temática no Senado 
Federal para debater o clima e 
os desastres naturais que afe-
tam o Brasil e o mundo. Qual 
a ideia desse debate?

Amin: Em 15 de agosto de 
1997, como senador, pedi 
a criação de uma Comissão 
Especial para debater o 
fenômeno El Niño, com o 
intuito de criar medidas de 
prevenção, e de conexão do 
pouco que o Brasil tinha em 
matéria de instrumentos 
para prevenir catástrofes 
ambientais. Hoje, 26 anos 
depois, sinto que há neces-
sidade de repetirmos não 
o trabalho feito, mas atu-
alizarmos aquele trabalho, 
porque as circunstâncias 
climáticas mudaram para 
muito pior, e o Brasil se 
equipou mais para fazer 
face a esses problemas que 
são lancinantes – quem já 
viveu sabe disso. O objeti-
vo do debate é congregar 
órgãos estaduais, órgãos 

Em entrevista, senador comentou projetos em tramitação, a reforma tributárias e algumas atividades que tem exercido no Senado 

Amin no Senado 

Esperidião Amin na estação de Marcílio Dias 

FÁTIMA SANTOS

JEFFERSON RUDY/AGÊNCIA SENADO

federais e comunitários 
para ver o que nós podemos 
fazer para alinhar objetivos 
e talentos no sentido de 
primeiro, prevenir e, como 
ainda me parece que elas 
são inevitáveis, reduzir 
danos da maneira mais 
inteligente e eficiente pos-
sível. A Defesa Civil de San-
ta Catarina evoluiu muito. 
Os instrumentos, especial-
mente digitais, disponíveis 
pela internet e pelos meios 
eletrônicos, são hoje muito 
mais numerosos, mas eu 
acredito que uma sessão 
de reflexão sobre o que po-
demos fazer para atualizar 
a prevenção e a proteção à 
população brasileira seria 
muito oportuna.

CN: Com encerramento 
da CPMI de 8 de janeiro, o 
senador Esperidião Amin 
finalizou sua participação 
falando em anistia a G.
Dias.  O parlamentar ca-
tarinense votou contra o 
relatório apresentado pela 
senadora Eliziane Gama 
(PSD-MA) no âmbito da 
CPMI do 8 de Janeiro.

Amin:  “A base governista 
fala que não vai ter “anistia” 
para os culpados pelos atos 
de depredação, mas anis-
tiou o general Gonçalves 
Dias, ex-ministro do Ga-
binete de Segurança Insti-
tucional (GSI), no docu-
mento oficial. O relatório 
falta com a verdade. O 
G. Dias foi anistiado. Foi 
anistiado, porque, em 7 
dias, ele está dispensado 
de cumprir o seu dever. 
Foi anistiado, mesmo ten-
do dito, às 8h56 de 8 de 
janeiro, que: ‘Vamos ter 
problemas’.” Bastam esses 
exemplos para desquali-
ficar o relatório, pela sua 
absoluta tendência que 
ignora a verdade. Ignorar 
a verdade, neste caso, não 
é mentir, é fraudar. Re-
sumindo: o nosso voto 
contrário ao relatório vai 

prosperar, porque o sim ao 
relatório vai ter muito pou-
co valor no futuro, e o não 
vai prosperar na sequência 
do que a sociedade demo-
craticamente vai apurar e 
conhecer!”

CN: O senador Esperidião 
Amin vem participando 
de reunião com a ANTT, 
em Brasília, sobre inves-
timentos em melhorias 
na BR-101, trecho Litoral 
Norte de SC devem custar 
cerca de R$400 milhões. 
Como estão as conversas?

Amin: Quanto à mancha 
de tráfego travado que nós 
sofremos entre Porto Belo 
e Piçarras, as obras estão 
alinhadas. Haverá uma 
reunião na Associação dos 
Municípios da Região da 
Foz do Rio Itajaí (AMFRI) 
para estabelecer as priori-
dades destas 10, 11 obras. 
Será um custo aproximado 
de R$400 milhões. Nes-
ta reunião, será tratado 
do impacto dessas obras 
na tarifa, ou seja, vamos 
ter uma reunião para dar 
um despacho saneador 
no ponto de vista comu-
nitário, político e de inter-
esse na logística na região.

CN: Como o senhor avalia 
as discussões da Reforma 
Tributária?

Amin: “Sempre fui a favor 
da Reforma Tributária. 
O Brasil merece ter algo 
melhor do que tem hoje. 
Nós temos que conferir o 
texto que veio da Câmara 
sob várias visões. Resumo 
a três:
1º - A Reforma Tributária 
que nós vamos aprovar 
simplifica? Parece que sim. 
Há uma redução no núme-
ro de impostos. O primeiro 
indício é que simplifica. 
Não é a comprovação, é o 
indício.
2º - A Reforma Tributária 
centraliza ou descentraliza? 

Infelizmente, pela criação 
de conselhos, ela volta a 
produzir mais Brasília e 
menos Brasil. Sou contra 
isso!  Sou pela descen-
tralização. Então vamos 
discutir esse assunto.
3º - A Reforma Tributária 
aumenta a carga tributária? 
Estou preocupado com 
isso. Por isso, temos que 
estudar travas inteligentes 
que impeçam o aumento 
da carga tributária.
Com essas três diretrizes 
nós vamos começar o tra-
balho, mas não terminar”.

OUTRAS PAUTAS QUE ES-
TÃO SENDO DISCUTIDAS 
NO SENADO

O senador  Esper idião 
Amin assinou a propos-
ta de emenda à Consti-
tuição (PEC) que crimi-
naliza o porte e a posse 
de substância ilícita em 
qualquer quantidade. A 
matéria precisa de 27 as-
sinaturas (um terço dos 
senadores) para começar 
a tramitar, conforme o 
Regimento do Senado. A 
PEC é de autoria do Presi-
dente do Senado, Rodrigo 
Pacheco.
A PEC, que acrescenta dis-
positivo ao artigo 5º da 
Constituição, estabelece 
que “a lei considerará crime 
a posse e o porte, indepen-
dentemente da quantidade, 
de entorpecentes e drogas 
afins sem autorização ou 
em desacordo com deter-
minação legal ou regulam-
entar”.
Na justificativa, Pacheco 
ressalta que a saúde é di-
reito de todos e dever do 
Estado, conforme prevê 
a Constituição, e destaca 
diversos dispositivos e 
normas legais que tratam 
da prevenção e do com-
bate ao abuso de drogas, os 
quais configuram política 
pública essencial para a 
preservação da saúde dos 
brasileiros.

O senador Esperidião Amin assinou a proposta que pretende 
propor um plebiscito sobre o aborto. A iniciativa é do senador 
Rogério Marinho (PL-RN). A matéria é uma resposta ao STF 
(Supremo Tribunal Federal). A presidente da Corte, ministra 
Rosa Weber, colocou em pauta na última terça-feira (19), o jul-
gamento da ação que trata sobre a descriminalização do aborto.
O plebiscito se trata de uma consulta feita à população para 
decidir sobre a questão de relevância a respeito de uma matéria 
constitucional, legislativa ou administrativa. Neste caso, a con-
sulta seria se a população é ou não a favor da descriminalização 
do aborto. Para que o plebiscito seja convocado, é necessária a 
publicação de um decreto legislativo – que precisa ter o apoio 
de ao menos 1/3 dos congressistas do Senado ou da Câmara, 
dependendo de qual foi a Casa responsável pelo projeto. 
Quanto à consulta sobre o aborto, a oposição precisará ter o 
apoio de 27 senadores. Depois de conseguir as assinaturas, a 
proposta deve ser analisada pelo plenário das duas Casas e deve 
conseguir maioria absoluta tanto no Senado quanto na Câmara 
para que o decreto seja publicado.

PLEBISCITO SOBRE O ABORTO
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Esperidião Amin fala sobre sua atuação como Senador da República

E
speridião Amin 
é  u m a  f i g u ra 
muito relevante 
para a história 
da política de 

Santa Catarina e do Brasil. 
Atualmente, é senador da 
República, mas ao longo 
de sua trajetória, já ocupou 
diversos cargos políticos, 
como o de governador de 
Santa Catarina, deputado 
e prefeito de Florianópolis. 
Ele é membro do Partido 
Progressista (PP), no qual é 
considerado um dos líderes 
da sigla no país, sendo em 
1994, candidato à presiden-
te da República. 
Na edição desta semana, o 
Correio do Norte apresenta 
uma entrevista exclusiva 
com o senador, na qual ele 
destaca seu ponto de vista 
sobre diversos aspectos 
relacionados à política em 
geral, e suas ações enquan-
to senador. Confira abaixo: 

CN: A Comissão de Consti-
tuição e Justiça aprovou no 
dia 04 de outubro propos-
ta de emenda à Constitu-
ição que limita decisões 
monocráticas e pedidos 
de vista nos tribunais su-
periores. A PEC 8/2021 de 
relatoria do senador Espe-

ridião Amin será encamin-
hada para deliberação do 
Plenário do Senado. Lem-
brando que essa propos-
ta de autoria do senador 
Oriovisto Guimarães estava 
tramitando na Casa desde 
2019. Como o senhor avalia 
essa PEC?

A m i n : “ V á r i o s  a u t o re s 
apontam que as decisões 
m o n o c r á t i c a s  o u  o s 
próprios pedidos de vista 
deixaram de ser exceções 
para se tornarem presença 
constante no Supremo Tri-
bunal Federal. 
A revogação da Lei das 
Estatais,  que impedia a 
nomeação de dirigentes 
partidários para essas em-
presas, é um exemplo.
E m  m a r ç o  d e s t e  a n o, 
às vésperas da sua apo-
sentadoria, mais do que 
m e re c i d a ,  d o  Mi n i s t r o 
Lewandowski, o Ministro 
suspendeu os efeitos da 
lei monocraticamente, no 
dia 16 de março. A matéria 
tinha que ser debatida no 
Colegiado. No dia 31 de 
março, o Ministro Toffoli 
pediu vista.  E de 31 de 
março para cá, a lei está 
suspensa por uma decisão 
monocrática”.

CN: Com o voto favorável do 
senador Esperidião Amin, 
o texto-base do projeto 
que fixa o Marco Temporal 
para demarcação de terras 
indígenas foi aprovado por 
43 votos a 21, no Plenário 
do Senado Federal. Como o 
senhor avalia o Marco Tem-
poral e a decisão do STF?

Amin: “A decisão do Su-
premo Tribunal Federal 
foi tomada em cima de um 
caso concreto de uma área 
urbanizada de Santa Catari-
na. Tem pouco a ver com o 
sul da Bahia, Mato Grosso, e 
nada a ver com a Amazônia. 
O próprio STF terá grandes 
dificuldades em modular 
as consequências de sua 
decisão. Ou seja, não é 5 de 
outubro de 1988 o Marco 
Temporal para definição de 
terra indígena. Qual vai ser 
o Marco, então? Não sei se o 
Supremo já sabe responder 
essa pergunta. Porque essa 
pergunta impõe legislação, 
não é só o STF que vai de-
cidir. O Congresso é quem 
vai legislar. Ao deliberar 
sobre esse assunto, nós es-
tamos procurando segu-
rança jurídica. Na prática, a 
decisão do STF cria grande 
insegurança jurídica, não 

resolve nada, apenas diz 
que o problema continua”.

CN: O senador Esperidião 
Amin é autor do projeto que 
restabelece a informação 
sobre o município e o es-
tado de registro nas placas 
veiculares. Com a adoção 
do modelo do Mercosul, 
obrigatório em todo o país 
a partir de 2020, a inscrição 
sobre estado e município 
deixou de estar presente nas 
placas dos veículos. Qual a 
justificativa desse projeto?

A m i n :  “A s  p o l í c i a s  ro -
d ov i á r i a s ,  a g e n t e s  d e 
tráfego e outros órgãos 
de fiscalização dependem 
dessa informação para re-
alizar seu trabalho de forma 
eficiente e precisa. Também 
vale destacar o senso de 
identidade regional e per-
tencimento promovido pela 
identificação nas placas, 
o que ajudará a evitar aci-
dentes decorrentes da não 
familiaridade com o trânsito 
local, bem como facilitar o 
levantamento de estatísticas 
turísticas. No caso, facilita 
a percepção pelos locais de 
que o ‘visitante’ passa por 
hesitações no tráfego em 
cidade que não é a sua. Por 

último, tornaria mais fácil o 
trabalho de levantamento de 
estatísticas de visitantes em 
cidades polo de turismo” 

CN: O senador Esperidião 
Amin protocolou um re-
querimento para a realização 
de Sessão Temática no Senado 
Federal para debater o clima e 
os desastres naturais que afe-
tam o Brasil e o mundo. Qual 
a ideia desse debate?

Amin: Em 15 de agosto de 
1997, como senador, pedi 
a criação de uma Comissão 
Especial para debater o 
fenômeno El Niño, com o 
intuito de criar medidas de 
prevenção, e de conexão do 
pouco que o Brasil tinha em 
matéria de instrumentos 
para prevenir catástrofes 
ambientais. Hoje, 26 anos 
depois, sinto que há neces-
sidade de repetirmos não 
o trabalho feito, mas atu-
alizarmos aquele trabalho, 
porque as circunstâncias 
climáticas mudaram para 
muito pior, e o Brasil se 
equipou mais para fazer 
face a esses problemas que 
são lancinantes – quem já 
viveu sabe disso. O objeti-
vo do debate é congregar 
órgãos estaduais, órgãos 

Em entrevista, senador comentou projetos em tramitação, a reforma tributárias e algumas atividades que tem exercido no Senado 

Amin no Senado 

Esperidião Amin na estação de Marcílio Dias 

FÁTIMA SANTOS

JEFFERSON RUDY/AGÊNCIA SENADO

federais e comunitários 
para ver o que nós podemos 
fazer para alinhar objetivos 
e talentos no sentido de 
primeiro, prevenir e, como 
ainda me parece que elas 
são inevitáveis, reduzir 
danos da maneira mais 
inteligente e eficiente pos-
sível. A Defesa Civil de San-
ta Catarina evoluiu muito. 
Os instrumentos, especial-
mente digitais, disponíveis 
pela internet e pelos meios 
eletrônicos, são hoje muito 
mais numerosos, mas eu 
acredito que uma sessão 
de reflexão sobre o que po-
demos fazer para atualizar 
a prevenção e a proteção à 
população brasileira seria 
muito oportuna.

CN: Com encerramento 
da CPMI de 8 de janeiro, o 
senador Esperidião Amin 
finalizou sua participação 
falando em anistia a G.
Dias.  O parlamentar ca-
tarinense votou contra o 
relatório apresentado pela 
senadora Eliziane Gama 
(PSD-MA) no âmbito da 
CPMI do 8 de Janeiro.

Amin:  “A base governista 
fala que não vai ter “anistia” 
para os culpados pelos atos 
de depredação, mas anis-
tiou o general Gonçalves 
Dias, ex-ministro do Ga-
binete de Segurança Insti-
tucional (GSI), no docu-
mento oficial. O relatório 
falta com a verdade. O 
G. Dias foi anistiado. Foi 
anistiado, porque, em 7 
dias, ele está dispensado 
de cumprir o seu dever. 
Foi anistiado, mesmo ten-
do dito, às 8h56 de 8 de 
janeiro, que: ‘Vamos ter 
problemas’.” Bastam esses 
exemplos para desquali-
ficar o relatório, pela sua 
absoluta tendência que 
ignora a verdade. Ignorar 
a verdade, neste caso, não 
é mentir, é fraudar. Re-
sumindo: o nosso voto 
contrário ao relatório vai 

prosperar, porque o sim ao 
relatório vai ter muito pou-
co valor no futuro, e o não 
vai prosperar na sequência 
do que a sociedade demo-
craticamente vai apurar e 
conhecer!”

CN: O senador Esperidião 
Amin vem participando 
de reunião com a ANTT, 
em Brasília, sobre inves-
timentos em melhorias 
na BR-101, trecho Litoral 
Norte de SC devem custar 
cerca de R$400 milhões. 
Como estão as conversas?

Amin: Quanto à mancha 
de tráfego travado que nós 
sofremos entre Porto Belo 
e Piçarras, as obras estão 
alinhadas. Haverá uma 
reunião na Associação dos 
Municípios da Região da 
Foz do Rio Itajaí (AMFRI) 
para estabelecer as priori-
dades destas 10, 11 obras. 
Será um custo aproximado 
de R$400 milhões. Nes-
ta reunião, será tratado 
do impacto dessas obras 
na tarifa, ou seja, vamos 
ter uma reunião para dar 
um despacho saneador 
no ponto de vista comu-
nitário, político e de inter-
esse na logística na região.

CN: Como o senhor avalia 
as discussões da Reforma 
Tributária?

Amin: “Sempre fui a favor 
da Reforma Tributária. 
O Brasil merece ter algo 
melhor do que tem hoje. 
Nós temos que conferir o 
texto que veio da Câmara 
sob várias visões. Resumo 
a três:
1º - A Reforma Tributária 
que nós vamos aprovar 
simplifica? Parece que sim. 
Há uma redução no núme-
ro de impostos. O primeiro 
indício é que simplifica. 
Não é a comprovação, é o 
indício.
2º - A Reforma Tributária 
centraliza ou descentraliza? 

Infelizmente, pela criação 
de conselhos, ela volta a 
produzir mais Brasília e 
menos Brasil. Sou contra 
isso!  Sou pela descen-
tralização. Então vamos 
discutir esse assunto.
3º - A Reforma Tributária 
aumenta a carga tributária? 
Estou preocupado com 
isso. Por isso, temos que 
estudar travas inteligentes 
que impeçam o aumento 
da carga tributária.
Com essas três diretrizes 
nós vamos começar o tra-
balho, mas não terminar”.

OUTRAS PAUTAS QUE ES-
TÃO SENDO DISCUTIDAS 
NO SENADO

O senador  Esper idião 
Amin assinou a propos-
ta de emenda à Consti-
tuição (PEC) que crimi-
naliza o porte e a posse 
de substância ilícita em 
qualquer quantidade. A 
matéria precisa de 27 as-
sinaturas (um terço dos 
senadores) para começar 
a tramitar, conforme o 
Regimento do Senado. A 
PEC é de autoria do Presi-
dente do Senado, Rodrigo 
Pacheco.
A PEC, que acrescenta dis-
positivo ao artigo 5º da 
Constituição, estabelece 
que “a lei considerará crime 
a posse e o porte, indepen-
dentemente da quantidade, 
de entorpecentes e drogas 
afins sem autorização ou 
em desacordo com deter-
minação legal ou regulam-
entar”.
Na justificativa, Pacheco 
ressalta que a saúde é di-
reito de todos e dever do 
Estado, conforme prevê 
a Constituição, e destaca 
diversos dispositivos e 
normas legais que tratam 
da prevenção e do com-
bate ao abuso de drogas, os 
quais configuram política 
pública essencial para a 
preservação da saúde dos 
brasileiros.

O senador Esperidião Amin assinou a proposta que pretende 
propor um plebiscito sobre o aborto. A iniciativa é do senador 
Rogério Marinho (PL-RN). A matéria é uma resposta ao STF 
(Supremo Tribunal Federal). A presidente da Corte, ministra 
Rosa Weber, colocou em pauta na última terça-feira (19), o jul-
gamento da ação que trata sobre a descriminalização do aborto.
O plebiscito se trata de uma consulta feita à população para 
decidir sobre a questão de relevância a respeito de uma matéria 
constitucional, legislativa ou administrativa. Neste caso, a con-
sulta seria se a população é ou não a favor da descriminalização 
do aborto. Para que o plebiscito seja convocado, é necessária a 
publicação de um decreto legislativo – que precisa ter o apoio 
de ao menos 1/3 dos congressistas do Senado ou da Câmara, 
dependendo de qual foi a Casa responsável pelo projeto. 
Quanto à consulta sobre o aborto, a oposição precisará ter o 
apoio de 27 senadores. Depois de conseguir as assinaturas, a 
proposta deve ser analisada pelo plenário das duas Casas e deve 
conseguir maioria absoluta tanto no Senado quanto na Câmara 
para que o decreto seja publicado.

PLEBISCITO SOBRE O ABORTO
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Mais de uma cente-
na de profissionais de 
imprensa, de todas as 
regiões do Estado, es-
tarão presentes ao 49º 
Congresso Estadual da 
Adjori/SC, promovido 
pela Associação dos Jor-
nais do Interior de Santa 
Catarina (ADJORI/SC), 
nos dias 12 e 13 de no-
vembro, no Faial Prime 
Suites, em Florianópolis. 
Com o tema “O Valor 
da Informação e a Rea-
lidade do Jornalismo em 
Rede”, o encontro tem 
como missão promover 
maior integração entre 
as 106 empresas jorna-
lísticas associadas, que 
atuam no meio impres-
so e digital, fortalecendo 
os conceitos de união, 
companheirismo e com-
prometimento. 

A abertura do evento, 
no dia 12 de novembro, 
será marcada por uma 
reunião de integração 
com os associados para 
uma análise do cenário 
local. “Essa é uma estra-
tégia da ADJORI/SC, 
para o fortalecimento de 
toda a Rede de Comuni-
cação afiliada”, pontua 
o presidente da entida-
de, José Roberto Des-
champs.

Programação 
Na segunda feira, 13, 

pela manhã, além de pa-
lestras sobre Publicidade 
Legal e Mídias Digitais, a 

programação conta com 
palestra sobre Reputação 
e Confiança, com a jor-
nalista e empresária So-
raia Hanna, e palestras 
do secretário de Estado 
da Comunicação João 
Debiasi, e do diretor de 
Comunicação Social da 
Alesc, Dayan Schutz.

A tarde começa com 
o Painel: “Os Poderes e 
a Sociedade Civil Orga-
nizada na Mídia Local e 
Regional”, que reunirá 
profissionais da área de 
comunicação do meio 
político, institucional e 
empresarial. As mesas 
terão como mediadores 
a deputada Luciane Car-
minatti (PT) e  os depu-
tados Lucas Neves (PO-
DEMOS) e Napoleão 
Bernardes (PSD).

Outro momento im-
portante dessa jornada 
de confraternização e 
aprendizado é o bate 
papo com o criador e 
editor do site Aconte-
cendo Aqui, Jailson José 
de Sá, e com o fundador 
da agência D/ Araújo, 
Daniel Araújo, que pro-
mete trazer uma dose 
de inspiração para a im-

prensa local e regional 
que precisa se adaptar 
aos novos tempos cons-
tantemente. E ainda, a 
palestra com o prof. dr. 
Marcelo Barcelos sobre:  
IA e o Jornalismo: futuro 
nas rotinas produtivas 
com Inteligência Artifi-
cial Generativa.

 Premiação 
Na programação do 

Congresso, a solenidade 
de entrega de troféus do 
24º Prêmio Adjori SC de 
Jornalismo é esperada 
com muita ansiedade 
pelos participantes do 
concurso jornalístico 
criado pela Associação 
para estimular o apri-
moramento de seus fi-
liados. Nesta 24ª edição 
foram inscritos 238 tra-
balhos, produzidos por 
empresas jornalísticas 
associadas de todas as 
regiões do Estado.Para 
avaliar os materiais, a or-
ganização contou, mais 
uma vez, com um gran-
de time de jurados, in-
tegrado por professores, 
mestres, doutores e por 
profissionais com des-
tacada atuação em suas 
respectivas áreas. 

Melhores do Ano
 O concurso premia 

os melhores do ano na 
Área Acadêmica; no 
Jornalismo Impresso, 
destacando vencedores 
nos quesitos Apresenta-
ção Gráfica, Coluna ou 
Crônica, Editorial, Foto-
grafia, Projeto Especial, 
Reportagem Livre e Re-
portagem Pautada. No 
Jornalismo On- Line, 
recebem troféus o me-
lhor Site e a melhor Re-
portagem Multimídia. 
Na  Publicidade & Pro-
paganda são premiados 
os melhores  Anúncio 
de Equipe; Campanha 
de Equipe e Anúncio de 
Agência. A soma das no-
tas obtidas nos quesitos 
em disputa definem o 
Ouro, Prata e Bronze de 
cada uma das categorias. 
Além dos troféus, todos 
os finalistas recebem 
Menções Honrosas pela 
valiosa participação no 
concurso.

TOP TEN - O con-
curso jornalístico da Ad-
jori/SC também sinaliza 
os 10 Melhores do Ano 
em cada uma dessas três 
áreas para estimular os 

concorrentes a partici-
parem da disputa e figu-
rar no seleto ranking da 
mídia estadual

 Inúmeras autorida-
des e convidados deve-
rão participar da soleni-
dade de premiação, na 
noite de segunda-feira, 
13 de novembro, no Lira 
Tênis Clube, em Floria-
nópolis.

Patrocínio 
O 49º Congresso Es-

tadual da Adjori/SC tem 

o patrocínio da Com-
panhia de Gás de Santa 
Catarina - SCGás, da 
Federação das Indús-
trias de Santa Catarina 
- FIESC, do Conselho 
Regional de Contabili-
dade - CRC/SC, do Sis-
tema Ocesc/Sescoop, da 
Associação Catarinense 
de Rádio e Televisão - 
Acaert, da Romitex e da 
Suita Sistemas. O even-
to conta, também, com 

apoio do Sebrae/SC e do 
Hotel Faial Prime Suítes.

A SCGÁS patrocina o  
Prêmio ADJORI/ SC de 
Jornalismo há algumas 
edições por reconhecer 
a importância da Par-
ceria Editorial, que faz 
com que as informações 
sobre o Gás Natural te-
nham maior alcance no 
estado.

Para a Gerente de Ma-
rketing e Comunicação, 
Adriana da Silva Ramos, 
que também é mem-

bro do júri em 2023, a 
parceria é de extrema 
importância para que a 
transparência das infor-
mações sobre o energé-
tico chegue com credi-
bilidade aos municípios 
atendidos pela SCGás 
em Santa Catarina. 
Além disso, o Prêmio é 
uma oportunidade para 
os jornalistas regionais 
serem reconhecidos por 
seus trabalhos.

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

49º Congresso Estadual da Adjori/SC acontece nos dias 12 e 13 deste mês, no Hotel Faial, em Florianópolis

O grande encontro da imprensa de SC
RCN 756 | rcnonline.com.br

MAFALDA PRESS

Assim como 2022, o presidente da Adjori SC, José Roberto Deschamps, 
fará o discurso de abertura da solenidade de premiação

Confirmados: deputados Napoleão Bernardes, Luci Carminatti e Lucas Neves

VICENTE SCHMITT / AGÊNCIA ALBRUNO COLLAÇO / AGÊNCIA AL SOLON SOARES / AGÊNCIA AL
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N a madrugada desta segun-
da-feira, 6, a Polícia Militar 
Rodoviária do município 
de Canoinhas em patru-

lhamento pela Rodovia SC-477, no 
Km 50, deparou-se com um veículo 
em atitude suspeita, ao qual foi dado 
voz de parada obrigatória. No en-
tanto, o motorista do veículo seguiu 
em fuga, sendo que posteriormente 
abandonou o veículo às margens da 
BR 280.

A PMRv apreendeu 660 litros do 
agrotóxico Paraquat Sigma, produto 

contrabandeado da Argentina e cuja 
comercialização é proibida no Brasil 
devido ao altíssimo teor de toxicida-
de.

A carga estava acondicionada em 
um veículo PEUGEOT 308 de cor pre-
ta com placas argentinas.

O condutor, empreendeu fuga a pé 
pela mata e não sendo mais localiza-
do. O veículo e todo o agrotóxico, ou 
seja, 33 galões de 20 litros de agrotó-
xico apreendidos, foram encaminha-
dos à Receita Federal para os demais 
procedimentos legais.
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Veículo com agrótóxico paraquat 
é apreendido em Canoinhas

Confira mais notícias sobre 
as ocorrências policiais de 

Canoinhas e região, acessando o 
www.jornalcorreiodonorte.com.br 

ou acesse o QR Code: 

U m acidente de trânsito com 
capotamento deixou um 
morto e duas feridas na 
madrugada deste domin-

go, 5, na rodovia SC-114, no município 
de Itaiópolis.

De acordo com a Polícia Militar Ro-
doviária, o acidente ocorreu por volta 
das 4h, no quilômetro 5 da rodovia. O 
veículo envolvido era um Chevrolet/
Corsa Hatch, com placas de Itaiópolis.

No veículo estavam quatro pes-
soas: a condutora, de 24 anos, e três 
passageiros, sendo dois menores de 
idade. A condutora relatou à polícia 
que perdeu o controle do veículo após 
mexer no som do carro, saindo de pis-
ta e capotando.

Uma das passageiras, uma crian-

ça de 6 anos, foi encaminhada ao 
Hospital Municipal de Itaiópolis com 
ferimentos leves. Outra passageira, 
também criança, foi transferida para 
o Hospital de Mafra com ferimentos 
graves.

O outro passageiro, um homem de 
23 anos, morreu no local.

A condutora do veículo foi sub-
metida ao teste do bafômetro, que 
constatou a presença de álcool no 
sangue, com 0,29 mg/l. No entanto, a 
quantidade de álcool ingerida não foi 
considerada suficiente para configu-
rar crime.

O veículo ficou aos cuidados de 
um condutor habilitado e foi retirado 
do local do acidente por um guincho 
particular.

Homem morre em 
acidente em Itaiópolis

ALUGUEL
VENDE-SE SOBRADO NOVO - com 
1 suíte, sala, cozinha, lavabo, àrea de 
serviço, terreno amplo, terreno de 
esquina. boa vizinhança. bairro Alto 
da Tijuca. Pode ser financiado. Fone: 
47 9 9916-1181.

ALUGA-SE SALA COMERCIAL - Valor 
R$ 2 mil. Rua Reinaldo Hubner, 107 - 
Piedade. Fone: 99985-4305.

ALUGA-SE CASA - Alto da Tijuca. rua 
Guilherme Gonchoroski, 995. Fone 
99996-6388.

ALUGA-SE CASA - com 6 peças, em 
Canoinhas, no bairro Alto da Tijuca, nº 
995 + Caminhão Mercedes Acelo 715 
- 2006. Fone: 47 9 9996-6388 Júlio. 

CLASSIFICADOS O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.

A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.LIGUE E ANUNCIE:    (47) 3622-1571

VENDE-SE 2 TERRENOS RURAIS(ideais 
para chácara ), cada terreno mede 2.400 
metros quadrados(21x115) ,  metade 
reflorestada por erva-mate e a outra por 
terra de planta.Localizada proximidades 
da subestação de Canoinhas na rua 
João Muller bairro Boa Vista,10 minutos 
do Centro.Valor R$ 95 mil cada. Aceita  
material de construção como parte do 
negocio. Watts 47997427270. Tem luz 
e ponto de internet so não tem água no 
local, nem casa.

VENDE-SE SÍTIO - Local: Canoinhas - Salto 
d’Água Verde. 7km do centro da cidade. 
Tamanho: 30.000 m². Propriedade rural 
com água (tanque e rio), casa em madeira 
e galpão. Valor: R$ 600 mil. Tel: (47) 
99935-9858.

DIVERSOS
VENDE-SE CASA EM BARRA VELHA 
- 800m da praia. Fone: 47 3622-2317 
ou 47 9 9945-2542, falar com Rose.

PROCURO SERVIÇO - Diarista ou 
cuidadora de idosos, com referência. 
Fone: 99759-1699 - Whats Vera.

P R O C U R O  E M P R E G O  D E 
DOMÉSTICA OU CUIDADORA DE 
IDOSOS com referencia, falar com 
Rosete. whatsapp 47 99230-2916.

VENDE-SE OU TROCA-SE POR CASA 
MENOR, uma casa de alvenaria de 
200m², com 13 peças documentação 
toda em dia. Fone: 99676-3949 ou 
988957080, falar com Moacir.

DIVERSOS
TROCO UM SÍTIO PEQUENO  Em 
acesso a Bela Vista do Toldo, por outra 
propiedade nos Bairros ou Lotiamentos 
em Canoinhas. Zap: 47 98448-7196.

VENDE-SE  - 2 camas de solteiro com 
colchão. R$ 100,00 as duas. - 300 
peças de roupa seminovas. R$ 500,00. - 
Máquina para corte de grama (roçadeira 
elétrica. R$ 150,00. Fone: 98426-9119.

VENDE-SE - 3 Guarda Roupas antigos. 
Valor à combina. Fone 3622-3758, falar 
com Miro. 

VENDE-SE TOCA DISCO
com rádio AM/FM e toca fita. (47) 3622-
1801 ou (47) 98414-7388, falar com Luiz 
Jubanski.

DIVERSOS

VENDE-SE CASAS GEMINADAS 
Na Rua Mercedes Corte, atrás do Colégio Rodolfo Ziperer na Água Verde, muito 
próximo a todos os equipamentos públicos, para bem lhe atender.  Dispõem 
de sala, cozinha, 2 dormitórios, banheiro e área de serviço. Fone: 9 9105-4304, 
falar com Arlindo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ENFOQUE Fotos para esta coluna até meio-dia de terça-feira

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com   WHATSAPP: (47) 98865-7880

CANOINHAS, 10 DE NOVEMBRO DE 2023

10 DE NOVEMBRO
Lucilda das Chagas

Moacir Pangratz de Paula 
e Silva

Jose Carlos Trindade
Marilei Wolter

Sebastião de Souza Prestes
Josane S. Kmita

Euni M da Silva  Gruber
Silvana Knorek

Bruno Vinicius de Ramos

11 DE NOVEMBRO
Cleber Nunes

Denise de fatima Maidel
Yuri Novack de Souza 

Jociane Samara Pazda
Luan Rodrigues

Marcos Fernando de Lima 
Caroline Artner Machado da 

Silveira
Marcelo Protska

12 DE NOVEMBRO
Irene Bueno Hupalo

Mário Gostmeier
Claudia Ap. Antocheski dos 

santos
Gilberto Fernando Rauen

Rodolfo Ivan de Lima
Aline Carlos

Simone Karvat
Simone Karvat

13 DE NOVEMBRO
Jair Bauer

Elaine Voigt Roskamp
Franscisca Aparecida 

Ferreira
Vanderlei Munhoz

Alcir Sausen Jr
Marilene Shadeck Fiorentin

Adelmar José Kurcheski
Rodrigo Gogoy

Arminda Grosscopf
Altamir José Mazurek

14 DE NOVEMBRO 
Artur Olsen Junior
Estanislau Knorek

Luciane Goés
Angela Gonçalves

Augusta Gravi
Aurelio fagundes dos 

Santos
Elizabete Groscopf 

Petrentchuk
Jean Michel Dolisznyy

Jean Carlos Artner

15 DE NOVEMBRO 
Luan Gabriel Wish

Cristiane Cararo Schultz
Adilson Fontana

Solange Ap dos Santos
Celestino Pieczarka

Antonio Mikus

16 DE NOVEMBRO 
Izes Stelein

Poliana Kondras
Osmar Oliscoviski
Douglas Marotzky

ANIVERSÁRIOS

Parabéns para Clara Antonovicz que completou idade 
nova no dia 08/11. Que todos os dias de sua vida sejam 
abençoados por Deus, com muita paz, saúde, vitórias, 
e tudo de melhor que ele tem para você. São os votos 
de seu esposo Gabriel e o restante da família. Amamos 
muito você.

Parabéns 
para Adilson 
Fontana e 
Luíza Maria 
Paulo 
Fontana, que 
completam 
60 anos de 
casados no dia 
30/11. 

Felicidades
e muita 
comemoração 
por essa linda 
união!

POESIA
POETA ARCAFES

CASOS

Caso ao acaso estejas ansioso 
Convida a sua dona de casa 
Tome lembranças de lendas 
Para rememorar os casos. 

  
Relembraremos dos tempos 

Que a gente chimarreava 
Ouvindo o canto das aves 

Pousadas ao redor de casa. 
  

Podendo recordar as histórias 
Contadas pelos homens casados 

Era um derrame de má notícia 
Que todos ficavam incomodados. 

  
O chimarrão voava de mão em mão 

A cuia parecia uma peça alada 
Delicada com toda elegância 

De uma pomba com bomba prateada. 
  

Ficávamos ouvintes atentos 
Quando era história assombrada 

Sufocávamos sem respirar 
Até o desfecho em gargalhadas. 

  
As narrações causavam espanto 
Deixando o corpo todo o eriçado 

O coração fazendo um tropel 
Parecendo estouro na boiada. 

Hoje fugitivos da realidade 
Abandonamos nossa morada 

A televisão expõe os fatos 
À humanidade hipnotizada.

Parabéns 
para Adilson 
Fontana que 
completa 81 
anos no dia 
15/11. 

Muita 
saúde, re-
alizações e 
alegrias em 
sua vida. 

São os dese-
jos de toda 
a família,

Parabéns a Equipe do ACEF Parma 
pelo Tri campeonato de Futsal 
municipal de Canoinhas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FÁTIMA SANTOSFATOS & FOTOS
www.canoinhasimagens.blogspot.com.br

ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com
ou pelo QR Code

N o próximo dia 17, inicia a 68ª edição da tradicional Festa do Tiro da Sociedade Beneficente Operária (SBO), em Canoinhas. 
O evento, contará com muita música, diversão, gastronomia típica alemã e muita disputa de tiro.
A abertura oficial acontece no dia 17, às 19h30, seguido pelo jantar típico alemão do Rotary Clube de Canoinhas. No 

dia 18, às 10h, tem a busca do Rei e Rainha pelo Jeep Clube, almoço festivo do Lions e continuação das disputas de tiro. Já no 
dia 19, tem o início das disputas de tiro aberto ao público, almoço com costela campeira e tarde 
dançante. 
Para esquentar para esse grande evento, trago na coluna desta semana algumas fotos da Festa 
do Tiro do ano de 2013. 

Festa do Tiro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

HORÓSCOPO
ÁRIES
Seja mais assertivo, 

mas sem ser bruto 
com as pessoas, ariano. O 
céu pede para você se posi-
cionar, decidir o que você 
quer, mas sem acabar pare-
cendo demasiadamente 
autocentrado.  

TOURO
É hora de dar atenção 

à sua intimidade e às 
questões da sua família 
e vida privada. Aproveite 
para fazer coisas simples 
e que nutram a sua alma, 
promovendo bem-estar.

GÊMEOS
Fale com as pessoas 

de maneira franca e 
direta, geminiano. No en-
tanto, preze pela empatia e 
pela interação gentil, ainda 
que você precise lidar com 
questões profundas. 

CÂNCER
É hora de saber onde 

você quer chegar, 
canceriano. Contudo, é 
preciso também evitar a 
pressa e a ansiedade, sa-
bendo dar o devido peso 
ao que é prioridade e tam-
bém ao que pode ficar para 
depois.  

LEÃO
Aja com sabedoria. 

O céu ajuda você a 
equilibrar as suas ideias, 
buscando uma melhor ma-
neira de lidar com os seus 
talentos naturais. Use bem 
a sua intuição.

VIRGEM
O astral está profun-
do e reflexivo para 

você, virginiano. Aproveite 
esse momento para olhar 
para dentro, buscar auto-
conhecimento e também 
investir na sua saúde em 
um nível amplo. 

LIBRA
Esteja próximo de 

gente querida e que 
agrega à sua vida, libriano. 
É preciso estar junto às 
pessoas e nos ambientes 
que incentivam você a pen-
sar no futuro, construindo 
os seus sonhos.  

ESCORPIÃO 
Faça planos e pense 

nas boas parcerias, 
escorpiano. É hora de 
você pensar e repensar 
onde você quer chegar no 
longo prazo e com quem 
você quer estar daqui para 
frente. 

SAGITÁRIO
É hora de iluminar 

suas crenças e valori-
zar as coisas certas. O céu 
ajuda você a aprender e ex-
pandir conhecimento desde 
que você esteja aberto a 
novas experiências.  

CAPRICÓRNIO
É preciso deixar cois-

as para trás. Man-
tenha-se firme no que for 
essencial, nutrindo parce-
rias bem estabelecidas, 
para que você possa seguir 
em frente com mais clareza.    

 AQUÁRIO
Seja mais você e co-

munique o que você 
quer. Entretanto, procure 
também ouvir mais os 
outros para poder per-
ceber quem realmente 
combina com o que você 
tem em essência. 

PEIXES
Cuide da sua saúde 

e organize melhor 
a rotina. Você pode se 
sentir um pouco mais 
cansado que o habitual, 
mas é preciso que você se 
organize para dar conta de 
tudo e ainda trabalhe bem 
em equipe.

CRUZADAS

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

Vida, alma e fé. É bom refletir 
para entender melhor o passado, 
presente e futuro. É maravilhoso 
ter esta vida terrena e com ela 
poder conquistar a eterna. A fé 
ensina a ver na obscuridade da 
terra o resplendor da eterna vida 
e a encarar a morte como ato su-
premo da existência humana. Não 
existe outra vida depois desta. O 
que existe é a continuação desta 
em outros planos que são os da 
eternidade... Para existir outra 
vida, seria preciso que em cada 
um de nós existisse outra alma. 
Mas, aí, negar-se-ia a eternidade 
da alma que está vivificando 
cada ser humano, o que não se 
admite. Então, o que haverá é a 
ausência da matéria – corpo – e 
a eterna sobrevivência do espírito 
em planos de perfeição. “A vida 
dos filhos de Deus não é tirada, 
é transformada. Agora isso tem 
uma fonte que sustenta o pre-

sente e o futuro, fonte esta ori-
gem da fé. A fé é um dom de Deus 
infundido em nossa alma. É dom 
espiritual e sobrenatural que a in-
teligência humana não consegue 
explicar, como tanta coisa existe 
que não explica. Vamos pensar 
que a fé é como aquele carretel 
de linha que você amarrou à 
entrada de uma gruta imensa e 
profunda. Foi desenrolando, ao 
passo em que ia penetrando nos 
arredores e salões escuros que 
se multiplicam e desorientam. 
Você sairia daquela gruta, se 
não houvesse se agarrado ao 
novelo? Certamente que não. A 
fé é este formidável novelo que 
vem de Deus e não deixa que 
você perca o seu rumo certo. Obs. 
Tenho desenvolvido um esperito 
de oração comprometida com a 
transformação do mundo? No 
futuro certamente, contará com 
outros. Paz e bem. 

A VIDA NÃO É TIRADA
É TRANSFORMADA
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HORÓSCOPO OBTUÁRIO

CRUZADAS

Falecimento do Sr. Pedro dos 
Santos, com 74 anos.
Deixa enlutados,  irirmãos , 
sobrinhos e demais familiares. 
Velório ocorreu na Capela 
Mortuária São José., no dia 
10/11/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério de da Imbuia.

Falecimento do  Sr. Aristeu Munhoz 
Sobrinho, com 57 anos.
Deixa enlutados, esposa, 01 
fi lho e demais familiares.Velório 
ocorreu Mortuária São José, no 
dia 06/11/2021. O sepultamento 
aconteceu no Cemitério Municipal 
de Canoinhas.

Falecimento do  Sr. Francisco Godoi 
Rosa com 78 anos.
Deixa enlutados, esposa, 03 fi lhos, 08 
netos, 01 bisneto e demais familiares. 
Velório ocorreu naCapela Mortuária 
São José, no dia 05/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Marcílio Dias.

Falecimento do Sr. Antônio Carlos de 
Castro com 71 anos.
Deixa enlutados, esposa, 04 fi lhos, 
netos e demais familiares.Velório 
ocorreu  na Capela Mortuária São 
José. no dia 07/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal Jardim das 
Hortênsias.

RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 kg de peito de frango cortado 

em bifes
• 1 sachê de extrato de tomate
• 1 copo de requeijão
• 1 lata de milho verde escorrida
• 400 g de mussarela
• cheiro-verde e pimenta-do-reino 

a gosto
• 2 colheres de manteiga

PEITO DE FRANGO AO FORNO COM REQUEIJÃO

• Tempere o peito de frango com 
cheiro verde, alho, pimenta-do-
reino e sal a gosto e reserve.

• Em uma forma unte com 2 colheres 
de manteira e coloque os bifes de 
peito de frango arrumadinhos por 
cima, coloque por cima o extrato de 
tomate e cubra com papel alumínio 
e leve ao forno pré-aquecido por 
30 minutos.

MODO DE PREPARO

Quando o assunto for grana, 
tenha atenção principalmente 
com as contas, as despesas e 

os impostos. Pense bem antes de agir 
ou falar, sobretudo no trabalho. A Lua 
Crescente pode ativar seus contatos 
e favorecer interesses com amigos e 
conhecidos. Com a paquera, tudo vai 
correr bem!

Lembre-se de praticar o 
autocuidado. O trabalho e 

a saúde vão contar com good vibes, 
mas não se esqueça de segurar o 
dinheiro. Gastos em casa, desavenças 
e bate boca podem atrapalhar um 
pouquinho a paz durante a semana. 
Paquera com colega de trabalho 
ou crush conhecido tem grandes 
chances de dar certo. Se joga!

Boas energias para as suas 
fi nanças! Não vai faltar 

estímulo para lidar com grana e
encher o bolso. Não caia na conversa 
de gente trambiqueira e não confi e 
em qualquer pessoa. Em se tratando 
de assuntos do coração, seja paciente 
e modere seu temperamento.

A Lua levanta o seu astral, 
você estará mais popular e 

seus interesses vão fl uir numa boa. 
Cuide da saúde e foque no trabalho. 
Pense bem antes de gastar ou fazer 
dívidas. Good vibes com o par! Você 
tem tudo para fi sgar o crush dos
sonhos. Olho aberto com falsianes que 
podem botar olho gordo na sua felicidade.

A vontade de fi car na sua tende a 
prevalecer essa semana. Não 

troque os pés pelas mãos ao administrar 
interesses profi ssionais. A Lua vai 
elevar sua energia e promete bons 
estímulos. Fofocas podem atrapalhar as 
paqueras e você terá que se empenhar 
para ganhar o crush. Já com o par, 
podem alcançar metas importantes.

   A palavra é disposição. No 
trabalho você receberá boas 

notícias. Aborrecimentos, despesas e 
mudanças inesperadas podem tirar 
seu foco. Cuidado ao tomar decisões 
sobre dinheiro e interesses domésticos, 
mantenha o equilíbrio. Não deixe nenhuma 
desavença familiar estremecer a relação. 

A sorte está com você. Tenha 
paciência: na hora certa, tudo 

vai prosperar. Risco de discussões 
no trabalho e nas relações pessoais, 
por isso tente controlar seu humor. 
Atenção dobrada ao lidar com 
documentos, assinaturas e prazos. 
Com o par, tudo certo! Vênus pode 
trazer surpresas bacanas na paquera, 
mas fi que de olho na concorrência.

Que tal se apegar ao seu famoso 
equilíbrio para conseguir 

lidar com perrengues e dinheiro? No 
trabalho, dias favoráveis e promissores. 
Saúde? Protegida. No entanto, pode 
pintar drama na vida pessoal pelo seu 
jeito ciumento. Um crush disputado 
pode fi car caidinho por você, só não 
estrague o lance com cobranças!

Domine a teimosia e seja mais 
paciente com os amigos. A Lua 
traz esperanças. Cuidado para 

não cair em armadilhas com o dinheiro. 
Se fi car de boa e não botar lenha na 
fogueira, os atritos devem passar 
bem longe do campo sentimental.

Mais atenção à saúde! Pratique 
a arte da paciência para não 

se estressar durante a semana. A 
Lua Crescente indica novidades com 
grana. Pode rolar um crush com muito 
envolvimento e romance. Se estiver 
comprometida, os astros preveem 
muita química entre quatro paredes.

Energia no topo! Mercúrio e Marte 
elevam sua vitalidade: você vai 

agilizar seus interesses e mandar bem 
no trabalho, mas pode rolar treta no 
serviço ou com nas relações pessoais. 
No amor, garantia de momentos felizes.

A melhor coisa nesse 
momento é falar menos e 

diminuir o drama, tanto em casa como 
no trabalho. O Sol traz sorte para as 
fi nanças e força para a saúde. Risco 
de se envolver em rolos amorosos 
com gente complicada. Para as 
comprometidas, boa fase no amor.

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
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SSoluções para 

as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.

• Em outro recipiente misture o 
requeijão com a lata de milho verde 
escorrida e reserve.

• Retire do forno o peito de frango 
e jogue por cima o requeijão com 
o milho verde já misturados, não 
precisa misturar, por cima coloque 
as mussarelas e leve ao forno até 
gratinar.
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CRUZADAS

Falecimento do Sr. Pedro dos 
Santos, com 74 anos.
Deixa enlutados,  irirmãos , 
sobrinhos e demais familiares. 
Velório ocorreu na Capela 
Mortuária São José., no dia 
10/11/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério de da Imbuia.

Falecimento do  Sr. Aristeu Munhoz 
Sobrinho, com 57 anos.
Deixa enlutados, esposa, 01 
fi lho e demais familiares.Velório 
ocorreu Mortuária São José, no 
dia 06/11/2021. O sepultamento 
aconteceu no Cemitério Municipal 
de Canoinhas.

Falecimento do  Sr. Francisco Godoi 
Rosa com 78 anos.
Deixa enlutados, esposa, 03 fi lhos, 08 
netos, 01 bisneto e demais familiares. 
Velório ocorreu naCapela Mortuária 
São José, no dia 05/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Marcílio Dias.

Falecimento do Sr. Antônio Carlos de 
Castro com 71 anos.
Deixa enlutados, esposa, 04 fi lhos, 
netos e demais familiares.Velório 
ocorreu  na Capela Mortuária São 
José. no dia 07/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal Jardim das 
Hortênsias.

RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 kg de peito de frango cortado 

em bifes
• 1 sachê de extrato de tomate
• 1 copo de requeijão
• 1 lata de milho verde escorrida
• 400 g de mussarela
• cheiro-verde e pimenta-do-reino 

a gosto
• 2 colheres de manteiga

PEITO DE FRANGO AO FORNO COM REQUEIJÃO

• Tempere o peito de frango com 
cheiro verde, alho, pimenta-do-
reino e sal a gosto e reserve.

• Em uma forma unte com 2 colheres 
de manteira e coloque os bifes de 
peito de frango arrumadinhos por 
cima, coloque por cima o extrato de 
tomate e cubra com papel alumínio 
e leve ao forno pré-aquecido por 
30 minutos.

MODO DE PREPARO

Quando o assunto for grana, 
tenha atenção principalmente 
com as contas, as despesas e 

os impostos. Pense bem antes de agir 
ou falar, sobretudo no trabalho. A Lua 
Crescente pode ativar seus contatos 
e favorecer interesses com amigos e 
conhecidos. Com a paquera, tudo vai 
correr bem!

Lembre-se de praticar o 
autocuidado. O trabalho e 

a saúde vão contar com good vibes, 
mas não se esqueça de segurar o 
dinheiro. Gastos em casa, desavenças 
e bate boca podem atrapalhar um 
pouquinho a paz durante a semana. 
Paquera com colega de trabalho 
ou crush conhecido tem grandes 
chances de dar certo. Se joga!

Boas energias para as suas 
fi nanças! Não vai faltar 

estímulo para lidar com grana e
encher o bolso. Não caia na conversa 
de gente trambiqueira e não confi e 
em qualquer pessoa. Em se tratando 
de assuntos do coração, seja paciente 
e modere seu temperamento.

A Lua levanta o seu astral, 
você estará mais popular e 

seus interesses vão fl uir numa boa. 
Cuide da saúde e foque no trabalho. 
Pense bem antes de gastar ou fazer 
dívidas. Good vibes com o par! Você 
tem tudo para fi sgar o crush dos
sonhos. Olho aberto com falsianes que 
podem botar olho gordo na sua felicidade.

A vontade de fi car na sua tende a 
prevalecer essa semana. Não 

troque os pés pelas mãos ao administrar 
interesses profi ssionais. A Lua vai 
elevar sua energia e promete bons 
estímulos. Fofocas podem atrapalhar as 
paqueras e você terá que se empenhar 
para ganhar o crush. Já com o par, 
podem alcançar metas importantes.

   A palavra é disposição. No 
trabalho você receberá boas 

notícias. Aborrecimentos, despesas e 
mudanças inesperadas podem tirar 
seu foco. Cuidado ao tomar decisões 
sobre dinheiro e interesses domésticos, 
mantenha o equilíbrio. Não deixe nenhuma 
desavença familiar estremecer a relação. 

A sorte está com você. Tenha 
paciência: na hora certa, tudo 

vai prosperar. Risco de discussões 
no trabalho e nas relações pessoais, 
por isso tente controlar seu humor. 
Atenção dobrada ao lidar com 
documentos, assinaturas e prazos. 
Com o par, tudo certo! Vênus pode 
trazer surpresas bacanas na paquera, 
mas fi que de olho na concorrência.

Que tal se apegar ao seu famoso 
equilíbrio para conseguir 

lidar com perrengues e dinheiro? No 
trabalho, dias favoráveis e promissores. 
Saúde? Protegida. No entanto, pode 
pintar drama na vida pessoal pelo seu 
jeito ciumento. Um crush disputado 
pode fi car caidinho por você, só não 
estrague o lance com cobranças!

Domine a teimosia e seja mais 
paciente com os amigos. A Lua 
traz esperanças. Cuidado para 

não cair em armadilhas com o dinheiro. 
Se fi car de boa e não botar lenha na 
fogueira, os atritos devem passar 
bem longe do campo sentimental.

Mais atenção à saúde! Pratique 
a arte da paciência para não 

se estressar durante a semana. A 
Lua Crescente indica novidades com 
grana. Pode rolar um crush com muito 
envolvimento e romance. Se estiver 
comprometida, os astros preveem 
muita química entre quatro paredes.

Energia no topo! Mercúrio e Marte 
elevam sua vitalidade: você vai 

agilizar seus interesses e mandar bem 
no trabalho, mas pode rolar treta no 
serviço ou com nas relações pessoais. 
No amor, garantia de momentos felizes.

A melhor coisa nesse 
momento é falar menos e 

diminuir o drama, tanto em casa como 
no trabalho. O Sol traz sorte para as 
fi nanças e força para a saúde. Risco 
de se envolver em rolos amorosos 
com gente complicada. Para as 
comprometidas, boa fase no amor.

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
O

LU
Ç

Õ
E

SSoluções para 
as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.

• Em outro recipiente misture o 
requeijão com a lata de milho verde 
escorrida e reserve.

• Retire do forno o peito de frango 
e jogue por cima o requeijão com 
o milho verde já misturados, não 
precisa misturar, por cima coloque 
as mussarelas e leve ao forno até 
gratinar.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Em janeiro de 1915, na Praça Lauro Müller, soldados envolvidos na Guerra do 
Contestado perfilados para a revista do comandante Setembrino de Carvalho. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

O REINO DE DEUS ESTÁ NO 
MEIO DE NÓS

P
assou o Dia de Todos 
os Santos,  Dia de 
Finados. E agora quem 
quer ir para o céu? 

Ninguém vai dizer que não; 
mas tem um preço. As pessoas 
envelhecem, mas não está dito 
que amadurecem. Aí vem o 
reforço dos pontos o que causa 
menos desilusão no mundo 
ao lado da Beleza do céu, é 
a beleza do rosto humano. 
Vamos acreditar que o reino 
de Deus está no meio de nós. 
Para melhor conhecimento 
vejamos essa passagem: 
Um dia, Jesus estava orando, 
quando um de seus discípulos 
pediu que lhes ensinasse a 
orar. Ele respondeu. “Quando 
orardes, dizei: ‘Pai, santifi cado 
seja o teu nome venha nós 
o teu reino”. Isso quer dizer 
que em nossa oração deve 
estar em primeiro lugar o 
louvor ao Pai, diante de cujo 

nome céus e terra se prostram 
adorando. Somente depois é 
que devemos invocar em nosso 
proveito próprio, a vinda do 
seu reino. O reino de Deus não 
é só substância espiritual da 
Graça, mas é também tudo o 
de que precisamos para viver 
e ser feliz. Vamos concluir com 
amor mútuo. A ninguém fi queis 
devendo coisa alguma a não 
ser o amor recíproco: porque 
aquele que ama o seu próximo 
cumpriu toda a lei. Pois os 
preceitos. Não cometerás 
adultério, não matarás, não 
furtarás, não cobiçarás e ainda 
outros mandamentos que 
existem, eles se resumem 
nestas palavras: Amarás o 
teu próximo como a ti mesmo. 
A  c a r i d a d e  n ã o  p r a t i c a 
o mal contra o próximo. 
Portanto, a caridade é o pleno 
cumprimento da lei. Paz e bem.

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

ASFALTO NA RUA JAIME BISHOP

OBRA INACABADA

CEMITÉRIO DE CANOINHAS

CADÊ A SOLUÇÃO?

U
ma internauta 
utilizou as redes 
sociais para 

agradecer pela conclusão 
do asfalto em uma rua 
de Três Barras, e fez 
um alerta aos demais 
moradores. “Agora sim. 
Asfalto concluído no fi nal 
da rua Jaime Bishop, no Vila 
Nova. Agora esperamos a 
compreensão dos vizinhos 
pra não depositarem mais 
lixos em baixo da árvore. 
Falta pouco pra fazerem 
uma pracinha”, publicou. N

a última semana, 
aconteceu a celebração 
do Dia dos Finados. 

Nas redes sociais, inúmeras 

pessoas relataram situações 
de furto de fl ores no cemitério 
municipal de Canoinhas.

U
m morador utilizou 
as redes sociais para 
cobrar uma posição 

dos vereadores de Três 
Barras, sobre uma obra 
inacabada no município. “Eu 
gostaria de uma posição 
dos nossos vereadores, ver 
o que tá acontecendo com a 
obra na entrada da cidade, 
em frente a Polícia Militar 
de Três Barras. O que tá 
faltando pra terminar a 
obra? Ali, pelo prazo, já 
foi faz tempo. Fica feio na 
entrada da cidade isso”, 
questionou o morador. 

U  m leitor entrou 
em contato com a 
redação para, mais 

uma vez, cobrar uma atitude 
do governo Estadual, para 
a solução do problema da 
SC-477. “Até quando vai 
continuar essa vergonheira? 
A estrada está horrível. Todo 
mundo só promete e não faz 
nada. Cadê a solução que 
os deputados e secretários 
tanto prometem?”
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DE 13 A 18 DE 
NOVEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 13/11: Capítulo 042
Roberto aceita o caso de Helena. Carol 
dá um ultimato em Wanda. Helena vê 
Ísis e Tony abraçados. Sérgio cede à 
chantagem de Míriam. Lara comenta 
com Yeda sobre a conversa que teve 
com as antigas modelos de Silas. 
Natália encontra uma foto de Helena 
e Bruno juntos. Sérgio se anima com 
um telefonema de Fagundes. Pedro 
pede Taís em casamento. Giovanni 
se incomoda quando Ísis diz que não 
pretende se casar com ele. 

TERÇA - 14/11: Capítulo 043
Renée se apressa para encontrar 
Wagner e Evilásio. Taís comenta sobre 
seu mal-estar, e Renée a questiona 
sobre uma possível gravidez. Cris ouve 
uma ligação de Ísis para Giovanni e 
pede a ajuda de Helena e Tony. Sérgio 
descobre o segredo de Míriam e a 
ameaça. Mário fala com Casemiro e faz 
uma descoberta sobre Átila. Helena 
mente para Natália sobre a foto com 
Bruno. Wanda espiona Carol e Ulisses. 
Tony chega para ajudar Ísis na ONG. 

QUARTA - 15/11: Capítulo 044
Taís tenta falar com Pedro sobre sua 
gravidez. Sérgio convence Helena 
a se afastar de Jonas. Cris tenta se 
insinuar para Giovanni. Aramis fica 
frustrado quando Yeda se recusa a 
ser apresentada a sua família como 
sua namorada. Lara decide ficar com 
o colar que Átila deixou com Casemiro. 
Tony discute com Cris. Ísis e Giovanni 
jantam juntos. Taís conta para Pedro 
sobre a gravidez. 

QUINTA - 16/11: Capítulo 045
Roberto garante a Helena que Jonas 
se arrependerá do divórcio. Sérgio e 
Ísis trocam elogios e se emocionam. 
Míriam tenta descobrir algum segredo 
de Helena ou seu pai. Lara exige que 
Mário descubra quem eram as outras 
amantes de Átila. Taís pede para Pedro 
ficar com ela. Natália relata a Lígia 
uma lembrança que teve com Bruno 
e Helena. Érika desconfia de Edu. 
Eugênia decide ajudar Márcia. 

SEXTA - 17/11: Capítulo 046
Cris tenta cortar o clima entre ela e 
Tony. Ulisses e Natália descobrem 
interesses em comum, e Carol fica 
incomodada. Renée acolhe Taís. Ísis 
convence Giovanni a se entender 
com Jonas. Míriam fala para Danilo 
que precisa descobrir outro segredo 
de Sérgio. Helena se vangloria do 
que fez contra Jonas. Renée tem um 
mau pressentimento, e Érica a ajuda. 
Roberto trata Aramis com hostilidade.

SÁBADO - 11/11:  Capítulo 041
Edu convence Mário a desistir 
de contar para Érica, e marca um 
encontro com Ceci. Míriam ajuda 
Helena a parecer mais abatida. Outras 
modelos decidem se juntar a Taís na 
causa contra Silas. Giovanni sugere 
que a Helàne invista em uma linha 
de cosméticos para grávidas. Natália 
descobre a gravidez de Taís e conta 
para Carol. 

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 13/11:  Capítulo 079 
Olívia implora o perdão de Miguel. Heitor 
ordena que Fiel retire Pascoal do quadro 
de funcionários. Preciosa enfrenta 
Pascoal. Nero tenta tranquilizar Bebel. 
Miguel e Luna se encontram. Gláucia 
estranha o interesse de Conceição 
em Domingos. Merreca tenta impedir 
Miguel de ir com Luna para a festa do 
bairro. Bebel revela para Nero que Luna 
é irmã de Preciosa. Heitor comparece à 
festa na rua, e Gláucia vai a seu encontro. 
Lampião, Maria Navalha e o bloco do 
Beco do Gambá invadem a festa na rua.

TERÇA - 14/11: Capítulo 080
Luna fica em choque com a informação 
de Maria Navalha. Bebel explica a Nero 
por que escondeu a verdade sobre Luna. 
Pascoal e Preciosa confabulam contra 
a Fuzuê. Miguel e Luna ajudam Maria 
Navalha. Soraya tenta levar Merreca 
para a festa. Maria Navalha conta a 
história de Luna. Preciosa tenta falar 
com Heitor. Cláudio combina com Nero a 
fuga da clínica. Miguel revela a Francisco 
que ele foi enganado por Olívia e Rui. Rui 
não deixa Olívia ir à delegacia e pede para 
conversar com Pascoal.

QUARTA - 15/11: Capítulo 081
Preciosa discute com Luna e a acusa de 
roubo. Bebel tem uma conversa séria 
com Preciosa. Nero pede para Miguel 
ajudar Bebel. Preciosa se enfurece ao 
ver Bebel abraçar Luna. Merreca vê 
Pascoal dar dinheiro para Maçarico 
e fica intrigado. Miguel avisa a Luna 
que encontrou a chave de sol. Heitor 
conta para Bebel que Preciosa cedeu 
às ameaças de Pascoal. Francisco tira 
satisfações com Olívia. 

QUINTA - 16/11: Capítulo 082
Cláudio avisa a Miguel da invasão, e ele 
e Luna voltam para a loja. Preciosa e 
Pascoal veem Luna e Miguel saindo da 
câmara secreta pela estátua. Barreto 
aciona uma viatura para ir à Fuzuê. Luna 
vê Maçarico na multidão de invasores. 
Merreca tenta se aliar a Heitor contra 
Pascoal. Nero fica desolado ao ver a 
Fuzuê depredada. A Fuzuê é interditada. 
Domingos e Lampião reclamam do 
valor cobrado por Merreca para os 
comerciantes. 

SEXTA - 17/11: Capítulo 083
Preciosa tenta enganar Luna e Miguel. 
Nero vai para a Fuzuê com Bebel. 
Heitor pede a ajuda de Alícia. Miguel 
não consegue tirar Preciosa da câmara 
do tesouro. Nero avisa a Barreto sobre 
a invasão de Pascoal. Bebel conduz 
Preciosa a uma clínica. Barreto estranha 
o comportamento de Pascoal. Luna 
conta para Maria Navalha sobre o 
tesouro. Luna garante a Jefinho que 
honrará o contrato que assinou com ele. 

SÁBADO - 18/11:  Capítulo 084
Bebel expulsa Pascoal de sua casa. 
Miguel e Luna ficam juntos. Pascoal 
pensa em uma estratégia para chegar 
ao tesouro. Selena provoca Jefinho. 
Luna chega para a reunião com Tonico. 
Miguel, Nero e Cláudio conversam 
com Mariângela. Pascoal aborda a 
pesquisadora do museu para falar sobre 
o tesouro. Francisco acerta com Lampião 
a realização da segunda etapa do Rainha 
da Fuzuê no Beco do Gambá.

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

SEGUNDA - 13/11:  Capítulo 163
Kaluanã afirma a Caio que não sabe 
dizer quando a memória de Vinícius 
voltará. Agatha se sente humilhada 
por Caio. Petra aconselha Irene a sair 
de casa. Caio conta a Aline que Vinícius 
está vivo, e que pode ser um aliado. Irene 
e Antônio concordam com a proposta 
do divórcio, aconselhados por Petra. 
Vinícius concorda que Caio e Aline 
avisem à polícia que ele está vivo. Gladys 
avisa a Graça que Irene quer comprar 
a casa da família, com a condição de 
Danielzinho permanecer no imóvel. 

TERÇA - 14/11: Capítulo 164
Caio teme que Antônio possa fazer 
algum mal a Aline. Vinícius comenta 
com Iraê que tem medo de descobrir a 
pessoa que é de verdade. Vinícius toma 
banho de rio com Iraê. Ramiro observa 
Vinícius no rio e descobre que o geólogo 
está vivo. Hélio critica as atitudes de 
Agatha e acaba discutindo com a mãe. 
Luigi escuta Ramiro contar a Antônio 
que Vinícius está na aldeia. Marino ajuda 
Jurecê a enganar Antônio, fingindo que 
era ele quem estava com Iraê no rio. 

QUARTA - 15/11: Capítulo 165
Angelina sente medo de Irene. Anely 
comenta com Lucinda que suspeita de 
que Hélio seja filho de Agatha. Agatha 
pede a Hélio para ajudá-la a recuperar 
tudo o que a família de Antônio roubou 
de sua família. Irene e Antônio assinam 
o divórcio. Agatha fica espantada 
ao receber uma declaração de amor 
de Angelina e, para garantir que a 
funcionária de Antônio seja sua aliada, 
finge que ficará com ela depois que 
reaver os bens de Antônio.

QUINTA - 16/11: Capítulo 160
Agatha não se abala com o presente 
de Irene. Petra repreende Irene. Ramiro 
avisa a Antônio que Aline voltou para 
suas terras. Hélio se diz arrependido e 
decide voltar a namorar Petra. Agatha 
flagra Berenice tentando seduzir 
Antônio, e a expulsa da mansão com 
ameaças. Petra se entrega a Hélio. Graça 
fica chocada ao ver Irene emocionada, 
dizendo que ama Danielzinho. Lucinda 
diz a Marino que desconfia de que Tadeu 
esteja desviando verba da cooperativa.

SEXTA - 17/11: Capítulo 161
O chá calmante que Agatha dá para 
Antônio faz efeito. Jussara aconselha 
Aline a voltar para Caio e contar ao 
rapaz que está esperando um filho 
dele. Gladys propõe a Andrade que 
os dois tentem uma relação juntos. 
Hélio garante a Agatha que não é seu 
cúmplice. Agatha combina com Antônio 
de preparar uma armadilha para Aline. 
Anely e Luigi procuram Marino e alertam 
que ele precisa investigar Agatha.

SÁBADO - 18/11:  Capítulo 162
Marino avisa a Antônio que o produtor 
será responsabilizado por qualquer coisa 
que aconteça com Aline ou alguém de 
sua família. Ramiro leva Aline à força para 
um local ermo, onde Antônio amedronta 
a professora com ameaças. Ramiro 
demonstra preocupação com Aline, após 
deixá-la sozinha na estrada a mando do 
patrão. Caio ameaça Antônio. Aline chora 
ao chegar em casa. Agatha defende 
Antônio das acusações de Jonatas. 

MODO E PREPARO

BOLINHO DE AVEIA FIT

Em uma tábua, corte o peito de frango em cubos mé-
dios e reserve.
Jogue um pouco de azeite em uma panela, entre com o 
alho e a cebola, então, refogue os dois até que fiquem 
dourados.
Passe o frango cortado para a panela e mexa bem.
Em seguida, o tempere com páprica, sal e pimenta do 
reino.
O frango irá soltar um pouco de liquido conforme cozi-
nha. Ao perceber isso, você deve tampar a panela e o 
deixa cozinhar até secar um pouco.
Retire do fogo, adicione o requeijão e misture muito 
bem.
Finalize com salsinha a gosto e sirva.

RECEITA

INGREDIENTES
1 copo de requeijão
cremoso
800g de peito de frango
1/2 cebola picada
Pimenta do reino

Páprica defumada
3 dentes de alho
Salsinha
Sal a gosto

VARIEDADES
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